

MADRID.—Año IX.—Núm. 3.240.

Sábado, 6 de diciembre de 1919

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apart. 466.—Tel. 365.

LOS SINDICATOS DE ARTES GRAFICAS

Huelga general contra la Prensa El problema El Comité de directores de periódi- | Comité de directores la comunicación

cos, después de haber consultado acer- que insertamos: ca de los problemas periodísticos pendientes a la Asamblea de las Empresas editoras, dirigió ayer tarde al Sin- dicos. dicato de periodistas y a la Asociación del Arte de Imprimir las siguientes seis de la tarde, y no teniendo noti-

do sometido a la Asamblea de Empre- Sáiz Balza, secretario.—Visto bueno: sas editoras de periódicos, de esta Cor- El presidente, Pablo Cermeño. te, la base sustitutiva a la cuarta de sus reclamaciones, y por ustedes redactada en la tarde de ayer, sué rechaza- ciación del Arte de Imprimir celebraron da, quedando en dicha Asamblea apro- reuniones, acordando plantear la huelbada la siguiente:

a la grave crisis económica que éstos tas. sufren. En el caso de despido de permenos, un año de servicios a la Em-las. presa.»

Lo que, en nombre del Comité, par-

De Moya. D

«Señores de la comisión de Recla-

Este Comité tiene el honor de poner en su conocimiento que en la asam- talmente los servicios de los periódicos. blea celebrada en la tarde de hoy por los representantes de las Empresas editoras de periódicos de esta Corte se ha tomado el acuerdo de «conceder un auaño, a partir de la fecha del acuerdo.» municarán con los suyos. Este Comité espera de la justifica- Contamos, pues, con elementos para ción de natival que la nueva concesión blicando nuestro per pare empares.

mos inspirado. De ustedes atento y afectísimo, Mi-

«A los señores presidente y secreta-

rio del Comité de directores de perió-

Muy señores nuestros: Siendo las cias, según convinimos tenerlas a las «Señores delegados del Sindicato de cinco de la misma, solicitamos que nos periodistas y empleados de Adminis- contesten en el acto a lo ya convenido. tración: Este Comité tiene el honor de Sus afectísimos seguros servidores poner en su conocimiento que, habien- q. e. s. m. Por la comisión, Manuel

Según informes recogidos, tanto el Sindicato de periodistas como la Asoga en todos los servicios periodísticos perficie. Por esto se adopta siempre co «Las plantillas ya establecidas en ca- a partir de las once de la noche, noda Redacción se reformarán, desde lue tificándose esta decisión al propio tiemgo, por las Empresas, acomodándolas po en que debieran comenzarse los traa las necesidades de los periódicos y bajos en la Redacción y en las impren-

Los directores de todos los periodisonal por reforma de plantillas se abor cos de la mañana se reunieron inmenará al mismo dos mensualidades del diatamente de conocido el planteamiensueldo que disfrute en el momento de to de la huelga, ratificando el espíritu cesar en el trabajo. Para disfrutar de de solidaridad que les anima, y acorcesar en el trabajo. Para disfrutar de de solidaridad que les anima, y acor-este beneficio será necesario que el re-dando la publicación de estas referen-de las longitudes de ferrocarriles existendactor despedido haya prestado, por lo cias para que la opinión juzgue al lecr-

ticipo a ustedes a los efectos oportu- al público en las graves circunstancias presentes, en que tantos conflictos preustedes afectísimos, Miguel ocupan a la nación. Los directores de los periódicos han acordado publicar un diario, que, con el título de La maciones de la Asociación del Arte de Prensa de Madrid, aparecerá desde ma-Imprimir y señores de la comisión de nana por la tarde, en sustitución de la Asociación de Impresores de Madrid: todos los que ahora suspenden su publicación y mientras se normalizan to-

Por lo que a EL DEBATE afecta peculiarmente, todo el personal de Redacción, Administración e Imprenta mento máximo de 20 por 100 (veinte) permanece en sus puestos y está fir mente debemos compararnos, nuestra si sobre las tarifas oficiales vigentes de memente decidido a permanecer en ellos. esa Sociedad, siempre que ésta se com- Por eso hoy podemos comunicarnos con Prometa a no formular nuevas deman- nuestros lectores, así como los queridos das de aumento en el término de un colegas El Universo y A B C se co-

supone, dada la situación precaria en mente. EL DEBATE, sin embargo, que se hallan las Empresas, reconoce- por solidaridad con sus colegas y para rán que nuestros propósitos responden dar la batalla al sindicalismo, que ha nes de pesetas, por lo menos. al espíritu de concordia y armonía en declarado la guerra a la Prensa espaque siempre y constantemente nos he- ñola, probablemente, se dejará de pu-

la lealtad de nuestro personal será re-

CARTAS DE ALEMANIA

Los Consejos de obreros

el Centro católico se halla en situación infundadas no tendrán validez. Si el Conlistas en publicar, antes de las fiestas de es injusta, podrá protestar contra el pa-Navidad, la ley sobre los Consejos de trono o apelar a una Comisión mixta. obreros. La situación política hace pocos Claro es, que a los patronos agradará dias era critica, porque los socialistas muy poco esta ley nueva, y que no la conamenazaban abandonar al Gobierno y pa siderarán como un «regalo de Navidad». sar a la oposición. Se ha resuelto ahora Ya han empezado a llover has protestas de la crisis cen un acuerdo entre los varios los industriales. Los que se hallan en si-Partidos que forman en el Gobierno. Los tuación más crítica son los agrandes per de orden han hecho a los socialistas unas riód cos». Se teme con razón que los Conconcesiones, y les socialistas han modera- sejos de obreros intervendrán en asuntos, do sus pretensiones, y llegando así a una de los que entienden muy poco; que que ley de Consejos de obreros, que es una rran ahorrar sueldos de redactores y corres sus redes ferroviarias; pero actualmente transacion entre las dos tendencias. La pensales, para sacar más dinero en favor cada cien kilómetros cuadrados; y apli Comisión del Congreso Nacional ha re de los obreros. Ya hay periódicos, donde dactado, pues, un proyecto que, muy pro- los cajistas están mejor retribuidos que superficial, nos da 31.600 kilómetros, bablemente será aprobado por la Asam les redactores. Se teme además que los sean 16:000 más de los construídos. Por

tación en los Consejos de administración» «libertad del pensamiento», querrán imde las empresas industriales, los obreros poner su opinión y voluntad en la misma de en la misma tendrán desecho a uno o dos representan- dirección de los periódicos, y no permiti y de lo muchísimo que resta por hacer ites, que desenderán les intereses obreros rán se desiendan ideas contrarias a las y expresarán las opiniones y voluntad de suyas. lo; trabajadores acerca de la organización de las industrias y su desarrollo. Es editoriales de los católicos en ciertas ciubración, y tendrán avoten en ellas. No re nos. Se trabaja por introducir unas bases previas de carácter general las dos Estarán obligados a guardar el secreto po, no será fácil modificarla sustancialsobre todas las materias confidenciales.

Los patrollos a su vez, tendrán la obli.

Al fin todo depende de la manera como

gación de presentar ali Consejo de obre la ley se aplique. Si es aplicada con un dan enterarse de la situación de las in tenga buen resultado; pero si se convier tráfico actual, y para permitir el desarro-dustrias, principalmente en lo que se rete en instrumento del odio de clases y del llo que su potencialidad econômica es callectore in al trabajo y la sualdes de las lacione con el brabajo y los sueldos de los egoismo, será un arma fatal centra la anoperarios. A este fin, presentarán las listes tan floreciente industria alemana. En la clusiones, se votaron unánimemente, aceptas de las remuneraciones. Todos los triappinamente el tando también como base de todo promestres, al menos, el patrono informari espíritu social cristiano y el socialismo grama ferroviario el criterio de que en sobre la situación de la infustria o del ne ateo y materialista.

Recio sobre la cuentia de la producción

Dr. J. FROBERGER gocio, sobre la cuentía de la producción y la necesidad de aumentar o disminuir el número de obreros.

Desde el 1 de enero de 1920, las empresas deberán presentar a los Consejos de obreros los abalances de las cuentas» y los estados do ganancias y gastos. Esta Altima parte de la ley se aplicará únicamente a las industrias que emplean más 1900c 500 obreros o 100 empleados.

Trata también el proyecto de ley, acera de la manera de despedir a los cereros, derrota socialista, pues este partido ha establece que no pueden ser despedir perdido das municipalidades de Cristiaca de la manera de despedir a los correros, por razones políticas religiosas, minía y Stavanger en provecho de los parti-res o sindicilistas; que se les deben dos derechistas.

Según ya escribí en mi última crónica, exponer las razones, y que las dimisiones muy difficit, por el empeño de los socia- sejo de obreros juzgase que una dimisión

le plenaria.

Concede a los obreros una «represen
co de la antes tan celebrada y exaltada

Concede a los obreros una «represen
co de la antes tan celebrada y exaltada

Concede a los obreros una «represen
co de la antes tan celebrada y exaltada

Concede a los obreros una «represen
co de la antes tan celebrada y exaltada

Concede a los obreros una «represen
co de la antes tan celebrada y exaltada

Concede a los obreros una «represen
co de la antes tan celebrada y exaltada

construidos. Por

los representantes deberán asistir a todas dades donde la mayoria de los obreros as sesiones de los Consejos de adminis- son socialistas, pasarán apuros no peque cibirán por esta función otro sue do que enmiendas antes de la votación; pero co. una remuneración para los gastos hechos, mo la ley debe ser votada en poco tiem

Pos los datos precisos para que estos pue- espíritu cristiano de «solidaridad», quizás que España necesita para responder al

Dr. J. FROBERGER Redactor de la «Gaceta Popula de Colonia»,

Bonn, 29 noviembre 1919. DE NORUEGA

Derrota socialista

CRISTIANIA, 5.—Las elecciones comunales de Noruega son un signo de la

ferroviario

CONGRESO DE INGENIEREA

Es unánime la creencia en España de que tenemos pocos ferrocarriles; pero esta idea es demasiado vaga. El conocimiento de si efectivamente son pocos o muchos los ferrocarriles ya construídos, exige un término de comparación, y ninguno mejor en este caso que el examen de los ferrocarriles que tienen las demás naciones. Claro es que no se trata de averiguar sim-plemente cuántos kilómetros hay construí-dos en cada una; esto, nos daría unos nú-meros absolutos que node significan. Unos meros absolutos, que nada significan. Una nación de gran superficie puede tener muchos miles de kilómetros de ferrocarrii, y estar peor servida que otra con algunos menos, pero cuya superficie sea mucho menor; mas si se trata de naciones en las que estén igualmente atendidos los servicios de transportes, se observa desde luego que el número de kilómetros de sus vías de comunicación es proporcional a su su mo unidad de medida para estudiar este problema una extensión superficial determinada, que suele ser un centenar de ki-lómetros cuadrados; y averiguando cuántos kilómetros de ferrocarril poseen las diversas naciones por cada cien kilómetros cuadrados, se obtienen cifras sencillisimas, que dan clara idea de cómo están atendidos los servicios de transportes en cada una de ellas.

Les dates necesaries nes les facilita de las longitudes de ferrocarriles existen-tes el primero de julio de este mismo año en España, Francia y Portugal, y el pri-mero de enero de 1917 en los demás países de Europa. Dividiendo estas longitudes por los conteneros de kilómetros cuadrados que La huelga no conseguirá incomunicar los centenares de kilómetros cuadrados que dos; Inglaterra, 11,98; Alemania, 11,79; Suiza, 11,74; Rusia, 11,65; Francia, 11,07; Holanda, 9,86; Noruega, 9,59; Dinamarca, 9,57; Austria-Hungria, 6,82; Italia, 6,15; Portugal 3,50; Suezia, 3,21; IEspaña, 3,03; Portugal, 3,50; Suecia, 3,21; iEspaña, 3,03!

Es decir, que somos más pobres que Portugal en cuanto a densidad de ferro-Claro es que no somos los últimos; aún podemos darnos tono mirando a Finlandia y a Turquía, que sólo tienen 1,00 y 1,13; y hasta comparandonos con Bulgaria y Servia, que tienen 2,01 y 2,10, respectivamenpero al lado de la mayor parte de las naciones europeas, con las que verdadera-

tuación es bien poco lisonjera. Reconocido ya que no tenemos pocos ferrocarriles, sino poquísimos. surge la pregunta de cuántos deberemos construir.

De las seis naciones europeas en que están mejor atendidos los servicios de transportes that tener dentro de veinte rriles poi tener dentro de veinte rriles poi red análoga a la que hoy tiene esta nación, sería preciso que construire. ramos en ese plazo 41.000 kilómetros, que representa un gasto de 12.000 millo-

Y no se crea que hay exageración en esta cifra. Precisamente en el último número publicado por el «Boletín del Con-Durare lo que durare la suspensión, ne un resumen de todos los construídos en el mundo, con sus costes, absoluto y por Importa advertir que a las cinco y nocida, pues la Empresa de EL DE-ma por cierto, se asignan como términos media terminó la asamblea antes in-dicada, y que a las seis se presentó al honorarios como si trabajara. en estas cifras; la autoridad del citado «Boletín» me inclina a creer sean exactos esos números, en los que por de pronto verán los lectores deshecha la leyenda de que en España construímos más caro que en de Mudela. ninguna parte (en Inglaterra costó el ki-lómetro, por término medio, 877.261 fran-

> Pues bien; si hasta aquí ha costado cada kilómetro de ferrocarril en España 287.000 pesetas, ¿cree algún lector que teniendo en cuenta la enorme subida de los materiales y de la mano de obra podrán construirse en adelante por menos de 300.000 pesetas? Mucho me temo pecar de optimista aceptando este precio para el kilómetro de ferrocarril, que es precisamente el que ha hecho llegar el presupuesto a los 12.000 millones.

Ante el miedo de quedarnos a la mitad del camino, pensemos más modestamente y aspiremos, por ejemplo, a igualar a Itaia. No es fácil calcular los kilómetros de ferrocarril que tendrá esta nación dentro de veinte años, ya que en toda Europa en-tro ahora la fiebre de ampliar y completar tiene 6,15 kilómetros de ferrocarril por

de EL DEBATE tengan idea de lo deficienpara ponernos al nivel con las naciones que debemos imitar. La sección del Con-Los periódicos católicos y las empresas greso de Ingeniería que discutió este problema no se atrevió o proponer límite ninguno de construcción, considerando sin duda que no es sólo bajo el aspecto técnico como ha de fijarse; pero aprobó como conclusiones siguientes:

«No hay posibilidad de desarrollar la riqueza de un pais sin contar con una completa y extensa red de comunicaciones ferroviarias.»
«Es absolutamente preciso construir, sir

pérdida de momento, todos los ferrocarriles

Considerando axiomáticas estas dos con-

No es esta última cuestión para tratada en pocas líneas, y ante el temor de abu-sar de los lectores, será preferible dejarla para otro día.

José DE RODA DE ALEMANIA AL ESTADO DE PAZ

BASILEA, 5.-El Gobierno va a leyantar el estado de sitio que había proclamado en el mes de marzo Noske, ministro de la Defensa Nacional.

Se aplaza el "lock-out" en Madrid

Atentados terroristas en Barcelona y Vigo Los socialistas noruegos pierden las elecciones

ESPAÑA -EN MADRID. La Federación patronal acordó aplazar hasta elsábado el elock-outo anunciado para hoy. Por la cuestión del pan ha dimitido el gobernador civil, sustituyéndole el señor marqués de Grijalba. El equipo de militares y descripto de militares y descriptos de militares y descriptos de militares y descriptos de constituir de la constitu tares y deportistas, llegado de Santander, visitó ayer a su majesad el Rey para entregarde un mensaje de la ciudad. Tambiés de la ciudad de Santander, visitó ayer a su majesad el Rey para entregarde un mensaje de la ciudad. bién fué recibida en audiencia por el Monarca una Comisión de la C. N. C. A. El Rey marchó por la noche de cacería a Santa Cruz de Mudela. De madrugada quedaron rotas las negociaciones entre las empresas periodísticas y su personal.

Hoy sólo se publicarán «El Universo», «A B C» y «EL DEBATE.

EN PROVINCIAS.—Se ha cegebrado una asambica para protestar contra la última real orden, relativa a la exportación de arroz (Valencia).—Los tranviarios han nechazado las proposiciones de arreglo, insistiendo en que se les concedan todas sus peticiones (Zaragoza).— Se nota cansancio entre los huelguistos; el lunes quedará terminada la huelga que por solidaridad venian manteniendo los dependientes (Málaga). Esta tarde ha estallado un petardo en la vía del tranvía, sin causar desgracias. Han empezado con éxito las gestiones del gobernador civil (Vigo).

BARCELONA.—Anoche hizo explosión una bomba en una fábrica de curtidos. No ocurrieron desgracias personales. Les daños materiales son de consideración El «lock-out» se extiende. Lo secundarán las fábricas de papel, por lo cual tendrán que dejar de publicarse los periódicos.

EXTRANJERO El mariscal Foch ha propuesto al Consejo Supremo la ocupación de Franciort y Essen (París). La situación en Austria es sumamente crítica (Basilea). Se anuncia la formación de un «trust» algodonero en Manchester (Londres).—En Italia se ha vuelto a la normalidad (Roma).—Parece ser cierta la noticia de la captura de Peacho Villa (Washington).—Ha tenido lugar el homenaje argentino a los mariscales Joffre y Foch (París).— Lansing considera prematura la ruptura de relaciones con Méjico (Washington).—Los socialistas hansido derrotados en las elecciones comuna les de Noruega (Cristiania).—Transilvania quiere la independencia (Basilea).—El Rey de Bélgica ha concedido al Cardenal Amette la gran cruz de la Orden de Leopoldo (Bruselas).—Tittoni ha dicho que todos los partidos han de unirse contra el bolchevismo y la anarquía (Roma).

No puede ser más difícil.

La crisis está latente; pero es un hecho. Ni de latente se puede calificar, ha blando en rigor, ya que el ministro de la

Con triple difficultad insoluble tropieza paña. el ministerio.

Los conflictos sociales se extienden y para derribar cualquier Gabinete; mucho nuar el periodista la probabilidad de un tan desautorizado.

Las asperezas parlamentarias ya no se reducen a la oposición dura del sector más numeroso del Congreso, sino que Stand, bewitten sharp 100 Winostin vote 1884 arrollo y solución de la reciente crisis. Puede decirse que el actual Gobierno, cuya única razón de subsistir sería la apro- Lo malo sería que para fundir el oro en bación del presupuesto, no se puede pre sentar en las Cortes.

El pleito militar, que... no puede liquidarse sin que, o el ministro de la Guerra, o el de Gobernación resignen las carte maciones extranjeras, referentes a la paras, ya que han adoptado Posiciones in- sada crisis, no carecen de amenidad y dan compatibles..., aparto las repercusiones idea de las relevantes facultades imagina LOS PROGRAMAS que se liquide la cuestión militar como se tivas de varios corresponsales. liquide habrá de tener en las Cámaras. tal vez, en la calle...

Por muchas razones, pues, la crisis to al parece que es inevitable, y que se clanteará a principios de la semana pró-

De todas suertes, el peculiarísimo con cepto que los señores Sánchez Toca y Burgos Mazo han demostrado tener del arte de gobernar, del bien público y del riorizar una opinión neta, un presagio ve bon hace posible la supresión de toda decoro político impide formarse y exte-

No obstante, pese a las anomalías que vienen sustituyendo a la normalidad en esta ocasión no se imaginan factibles las orpresas, y la crisis próximo-futura se des de la semana próxima. uede dar por descontada. Lo que fuera mprudente augurar es el sentido de su olución.

Informaciones amenas

curiosa información referente a la última cereales destinados a Austria que no puecrisis ministerial española y anterior a la den ser transportados por falta de madios solución (?) de la misma. Lo saliente de ferroviarios no obstante la promesa del cando este coeficiente a nuestra extensión dicha información está en ciertas declara Consejo Supremo.

La situación ciones de don Melquiades Alvarez y del conde de Romanones.

Manifestó el jele reformista, según el corresponsal de «Excelsion», que la situación política española sólo puede ser resuelta por un Gobierno inspirado de una blando en rigor, ya que el ministro de la parte, en ideas muy avanzadas, y decidi-Gobernación ha manifestado públicamente do, por otro lado, a imponer su autoridad la divergencia de criterio que separa a con medidas de rigor excepcional. El mo varios ministros. Ya es insólito y hasta delo de esa clase de Gobiernos, salvo ahora parecía imposible, que continuara error, es el de Leniu. No creemos que don un Gabinete, después de manifestaciones Melquiades se proponga copiarle en Es. En boca del conde de Romanones pone

el corresponsal la declaración de que la se agudizan, en proporciones bastantes miendo el Poder el señor Dato. Al insi-Gobierno presidido por don Melquiades. el conde de Romanones parece que acogió la idea con calurosa aprobación, por derando las altas dotes del jefe reformista y reconociendo la gran conveniencia de stao en el chesol de la .

Se ve que el señor conde quiere extenler al extranjero la fama de su travesura. el crisol tuviese que achicharrarse y actuar, una vez más de cobaya la nación

Por lo demás, la mayoría de las infor-

LA SITUACION EN AUSTRIA

xima, cuando el Rey torne de Santa Cruz Reclamando auxilio

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)

BASILEA, 5.—Toda la Prensa de Vie na reclama auxilio, pues la falta de car-

declarado oficialmente que sólo hay unos neral, y, por último, la organización 70 vagones de harina para las necesida de una vasta campaña terrorista.

Falta de transportes

BASILEA, 5.—La crisis alimenticia y del carbón exasperan a la opinión pública austriaca.

Informaciones amenas

Los periódicos de Viena afirman que
El «Excelsion» de París inserta una en Trieste, Manheim y Rotterdam hay

Como la sombra

al cuerpo sigue el

estreñimiento al purgante.

Cuanto más se purgue

usted, mayor pereza

de vientre tendra

Huya usted

de medios violentos.

y eduque su intestino

LAXEN BUSTO

Organizado por la A. C. N. de P., que se celebrará en el teatro Romea (calle de Carretas), a las once de la mañana, el domingo día 7 de diciembre de 1919.

Harán uso de la palabra los siguientes oradores:

Den Martin Asúa y Mendia

Don José Garcia Cernuda (Concejal del Ayuntamiento de Madrid)

Don Alfredo Serrano Jover (Diputado a Cortes)

na viin Paritai Canton-Garyi idistarin viii)

La entrada será pública

EL BOLCHEVISMO

«SALVADORES»

GINEBRA, 5.—El «Journal de Geneve» reproduce las instrucciones de Lenine a los socialistas suizos y el programa bolchevista, preparado por Gilbeaux, Trotzky y Lenine.

En ese programa entran atentados terroristas contra todas las personas del Gobierno, un movimiento revolucionario, disminución de la producción minera y de transportes, sabotaje de las Además el burgomaestro de Viena ha grandes líneas ferroviarias, huelga ge-

EN TERCERA PLANA

CRÓNICA EXTERIOR

El error alemán por Armando GUERRA

......

NOTAS SOCIOLÓGICAS

por Curro VARGAS

Forma de la participación de los beneficios por Salvador MINGUIJON

RECUERDOS DE UN SESENTÓN Los toreros de antaño

ACERCA DE PORTUGAL Una plática interesante

por José Maria SANZ Y ALDAR Revista de Revistas

por G. de ARTEDO EN CUARTA PLANA

CARPENTIER-BECKETT Los grandes desafíos pugilísticos

Crónica de Sociedad por el ABATE FARIA

Regalos de EL DEBÁTE Condiciones para el sorieo

CUPÓN NÚMERO 31

TIEMPO

(Datos del Observatorio.)

En toda la Península, buen tiempo. Temperatura en Madrid, a la sembra: Máxima de 12,8°. Minima de - 2°.

En las demás regiones; máxima de 22º en Fernando; mínima de — 5° en León.

a Veracruz

CADIZ, 5.—Personas llegadas de Méjico, dicen que conunúa la revolución. los aliados en el convenio sobre mino be esperaba en Verueruz a la escuadra rías. En el estado de San Luis de Potosí, se ¿Se ocupará Francfort y Essen? yangui.

repiten los encuentros, robos e incendios. colebrada ayer por el Consejo Supremo Una columna volante, mandada por el teniente Miguel Gil, logró capturar al caocupación de Francfort y de Essen, becella Pablo Prado, que después de un interrogatorio, fué fusilado. militares.

A las puertas de la Hacienda «La Conocpción», fuerzas de rebeldes, mandadas por el cabecilla José Laguna, emprendieron un ataque sobre la guarnición del Naranjal

En Veracruz penebraron en la plaza a saqueo, llevárdose numerosas canons

Al saber que el Gobierno enviaba fuerzas, los rebeldes huveron de la población llevándose secuestrados a varios propieta-

En Durango, las fuerzas del Gobierno Por la independencia derrotaron con ametralladoras a los generales Villistas Carrión, Avila y Castro. Hubo varios mucrtos. En los Cedros el coronel Tello derroto

a otro múcipo importante de rebeides, mandado por el cabellida Amenua.

NUEVA YORK, 5.—Los funcionarios mejicanos desmiraten haya sido capturado el general Villa. Algunas casas de comercio americanas,

han empezado sus preparativos para asegurar la marcha de su personal.

La captura de Villa WASHINGTON, 5.—Amoque la noticia de la captura del general Villa no se ha confirmado, se dice que, según noticias del Consulado americano, esta noticia tiene cierto fundamento.

¿Habrá ruptura?

WASHINGTON, 5.—La Comisión natorial de negocios extranjeros ha nombrado una subcomisión de dos miembros para conferenciar con Wilson respecto a

Lensing considera qua la resolución de Fall es prematura y que la ruptura de relactones puede hacer diffeil la protección de los cludadanos y de las propiedades nortesmericame en Méjico.

DE «CORRIERE D'ITALIA»

En defensa de Egipto

ROMA, 5.—Corriere d'Italia pu blica un articulo acerca de la actitud de Italia frente a los movimientos nacionalistas egipcios.

El próximo Tratado de paz con Turquia dice, planteura de nuevo la cues tión de Egipto. Italia no tuvo ningún inconveniente en admitir la intervención de esta obra; pero es preciso que ahora se plantee el problema sin disfraces de mingán género: que de una vez se sa tiefagan las juetas aspiraciones egip a lo que se conformen a los justos intereses de los pueblos mediterrános. Inglaterra misma ha reconocido el preeminente interés de Italia en esta cuestión. La oposición de nuestro Gobierno en 1882 a la ocupación de Egipto, caracteniza la politica de la Triple Albaniza para un escrupuloso equilibrio de los intereses de los pueblos medite

Recuerda que Cavallatta comparaba a Araby Pachá con Garibaldi, colocan do en el mismo plano la revolución regipcia y la lucha italiana por la mi

Cualquier acción adverse a la polític ca de la Triple Alianza en la cuestión de Suez, perjudicaría la actividad ita liana en Levante. Es preciso reconocer que por esto, los intereses de Italia com cidicron siempre con Alemania.

La misión de Scialoja, padre, fué concebida para sustraer a Egipto de toda influencia extranjera. Scialoja, hijo, elevado hoy a tan alto cargo. querra, por lo menos, acordarse de ello.

EN ITALIA

Vuelta a la normalidad

ROMA, 5.-La reanudación del Trabajo es completa en Roma y en todos los grandes centros donde se declaró la huelga. Las calles adquieren su as pecto normal.

Detalles de los sucesos

ROMA, 5.-El periódico «Italia». da los siguientes detalles acerca de las manifestaciones habidas en Mantua. Los manifestantes intentaron impedir la salida de los trenes, pero no lo logra-

Luego se dirigieron a la Central de Telégrafos, de cuyo edificio se hicieron dueños; pero de donde no tardaron en ser desalojados por las tropas. También quisieron asalbar las prisio

nes, pero la fuerza armada los rechazó y les obligó a alejarse, restableciéndose poco después la calma.

Dice Tittoni *

bolcasvismo»

ROMA, 5.—Al posesionarse hoy de la presidencia, d señor Tittoni ha pro nunciado un discurso, haciendo primero el elogio de su predecesor, y encare ciendo luego la unión de todos los par tidos para luchar contra el común ene migo: el bolchevismo y la anarquía.

Escasez en Chicago

CHICAGO, 5.—A consecuencia de la falta de carbón las autoridades han los corrientes afirma a tal respecto, en victos de tranvías y cerrarán dos veces vismo para España y Portugal», Ma. Federación. por semuna los teatgos.

LA PAZ CONFLICTOS EN MADRID

La escuadra yanqui Concesiones a Rumania Hoy no habrá «lock-out»

Servia firma

PARIS, 5.—Los delegados del Go

bierdo de Belgrado, han firmado hoy

los Tratados de San Germán y Neur

lly, y todos los acuerdos financieros y

protocolos referentes a la aplicación de

BASILEA, 5.—Telegrafían de Bu-

dapest: «Los magyares, sajones y ru-

manos de la Transilvania han derri-

bado al Senado administrativo y han

nombrado otro favorable a la indepen-

de sitio en Yibiu. Conviene esperar la

Noticias varias

Manifestaciones en Diesde

los cein trabajos han revestido tales ca-

ractores, que ha sido necesario emplear

automóviles blindados para diso verlos.

Homenaje a los mariscales

ganizado por el comité «Francia Améri-

ca para entregar a les dos generalisimos

da los lejércitos aliados los mariscales

Jolire y Foch los dones ofrecidos por nu-

merosos personajes argentinos, una exac-

tamente igual a la de San Martín el liber-

tados argentino, y una reducción en pla-

Hablaron también el ministro de la Re-

pública argentina y el doctor Carlos Ma-

NOTICIAS

A causa de la huelga de tipógrafos «La

CAMARA DE INDUSTRIA-La Cá-

mare de Industria de Madrid celebró ayer

dustrial, presentadas a las Cortes.

exigirse a cada una de las partes.

a incautación de las tahomas.

Nombrer delegado de la Cámara en la

presidencia en el conflicto originado por

Coma usted una empanada «MARUXA»

Para la temporada próxima un balnea.

rio de aguas mesortermales en la provin.

sus manantiales, baños hospedería, ga-

rage, y demás dependencias. Se admiti-

rán pliegos y proposiciones por escrito,

hasta 31 de diciembre en Zamora, casa de

a publicación de la siguiente nota:

«La Legación de Portugal, de acuer-

do con instrucciones que ha pedido

y recibido oficialmente, désmiente de

la manera más terminante y categó-

rica cualesquiera observaciones que

hayan sido hechas a su Gobierno por

Golviernos extranjeros, sobre asuntos

de bolchevismo; siendo, por lo tanto,

drid, 5 de diciembre de 1919.

ria de Zamera, pueblo de Calabor, con

ARRIENDA

Comisión de Reconstitución Nacional.

tida de esta información.

de Buenos Aires.

correspondiente a hoy.

Vallejo.

erancel trunsitorio.

sefior Carvajak

el día 21 de mismo:

El miércoles tuvo lugar el banquete or-

DRESDE, 5.--Las manifestaciones de

confirmación de esta noticia.»

ris, Cardenal Ametic.

TRANSILVANIA

éstos y aquéllos.

El alcalde ha dirigido al presidente de PARIS, 5.-El señor Antonesco ha marchado a Bucarest, con objeto de ex la Federación Madrileña de los gremios poner al Gobierno rumano ciertas con de construcción e industrias diversas la ossiones que están dispuestas a hacer siguiente comunicación: «Enterado de que la Federación Ma-

industrias diversas, de cuya entidad es us al Comité de las Sociedades obreras el mariscal Foch ha propuesto la en el articu-u segundo de la ley de 19 de sin perjuicio de varias otras medidas mayo de 1908, que literalmente dice así:

«Cuardo uno o varios patronos hayan resuelto en paro de sus respectivos industrias a explotaciones o de una parte considerable de ellas, lo pondrán, con una semana de appración, en conocimiento del presidente de la Junta local de Reformas sociales, por escrito en papel común y por mente las causas que determina el paro, ell sillio donde se hallan énclavados sus establecimintos, fábricas, minas o balleres y el número de obreros que a consecuencia del paro hayan de qedar sin trabajo».

En su virtud, espero confiadamente que transcurrir el término de previsión señalado en dicho precepto, para poder cumplir las demás disposiciones de la menciocionamiento de los consejos de conciña- bo pan, carne, aceite y carbón en abundencia de la Transilvania. El Gobiemo rumano ha decretado el estado ción».

iguiente :

«El «lock-out» del ramo de construcción anunciado para hoy sábado ha quedado aplazado hasta el sábado siguiente, 13 del actual, por razones de que la Federa- domingo, se organizarár, equipos de co-El Cardenal Amette, condecorado ción Madrileña de dichos gremios ofrece merciantes, utilizando los carros de la BRUSELAS, 4.—El Rey ha firmado dar extensa y detallada cuent a la opinión Compañía de Locomoción. un decreto concediendo la gran cruz de la por medio de un manifiesto que facilitará Una comisión de propie

orden de Leopoldo al Arzobispo de Pa- a la Prensa. Madrid, 5 diciembre 1919».

El lunes al trabajo El general Tovar Hoy aparece el fallo

Los dependientes derrotadas --0-

EL DEBATE

MALAGA, 5.—La Asociación de dedrileña de los gremios de construcción e pendientes de comercio se ha dirigido ted digno presidente, ha dispuesto el paro pidiendo que pro'onguen por dos días de sus industrias o explotaciones, me veo más la huelga general, en espera de las soluciones que puedan ofrecer los te había sometido a la firma de su después el general Tovar aprobó el dictáprecepto expreso y terminanto contenido delegados del Instituto de Reformas majestad el nombramiento del goberna men de la sección correspondiente, y firme de articular de la sección correspondiente, y firme de la sección correspondiente de la sección correspondi huelga, quedarían los dependientes sin de Grijalba. defensa alguna. El Comité accedió a la petición, y la huelga general se mantendrá hasta el lunes.

MALAGA, 5.—La huelga se encuentra hoy desarticulada. Entre el sábado y duplicado, expresando, además, suonia- el lunes irán reanudando el trabajo las daforentes sociedades. Los delegados del Instituto de Reformsa Sociales ron algunas transacciones, fracesando ante la actuación de los elementos patro

Se creará un tribunal que examinará la cuestión de los despidos y gestionará la cumplido tal requisito leal, se haya dejado reposición de los cesantes; pero esto lo re- haya salido de sus habitaciones particuchazan ilos patronos, considerándolo cuestion personalisima.

El día ha transcurrido tranquilamente, nada ley, relativas a la constitución y fun viéndose el mercado bien abastecido. Hu-

En el puerto se ha trabajado en la car-Se nos ruega la insercción de la noticia ga y descarga de doce buques. Los coches de hotel reanuderon el ser-

Una comisión de propietarios agrícolas se ha ofrecido al gobernador para surtir presidente del Consejo. a la población de verduras y frutas.

LA SITUACION EN BARCELONA

donde el señor Benet dió cuenta de sus

Los reunidos han mostrado reserva

Protestas contra el cierre

BARCELONA, 5.—El Comité de la

Confederación regional del Trabajo de

«E) Diluvio» publica un artículo, re-

timos para los hombres y 25 para las mu-

El Sindicato motaletraica ha publicado

des 1 de diciembre, por efecto del «lock

medio jornal que había impuesto. No obs-

tante, continarán los obreros pagando la

Recomienda a los delegados y comisio-

por encima de todo a cuantos no la ha-

Pestaña, absuelto

La unión de mujeres

En él se declara que en estos instantes

de un vivir cada vez más apasionado y

brutal, a conseccuencia de guerras, revolu-

manidad que vengan las mujeres a la Unión Española, afiliada al Consejo inter-

Los somatenes

suponiéndose que ha versado la conferen-

NOTAS VARIAS

LOS OBREROS

que por falla de papel

gestiones en Madrid.

y muy larga.

--«El Progre

cio en Barcelona.

jeres y aprendices.

céntimos los aprendices.

las mujeres de Cataluña.

la futura.

Ramon Tarrago.

yan satisfecho.

queño comercio al detalle.

Prosigue la campaña terrorista

Explosión de una bomba en una fábrica de curtidos EL TERRORIEMO domicilio de la Federación patronal, en

Explosión de otra bomba BARCELONA, 5.—Poco antes de

acerca de lo tratado. sas diez de la noche ha estallado una bomba en la casa número 34 de la calle ta maciza de la estatua ecuestre de San aulat, donde hay una fábrica de cur Martin erigida en Buenos Aires. Al terminar el banquete M. Cabriel Hatidos, propiedad de don Rafael Turró. La explosión fué formidalle, pronotaux, en breves palabras explicé el sen-

duciendo la consiguiente alarma. La bomba había sido colocada en el corredor de entrada del edificio, y al combatiendo duramente el «lock-out» paestallar rompió la puerta de entrada y tronal. Die que hoy salen comisiones dariaga, presidente del comité Pro Allix otra existente al final de la galería

la casa. Asortunadamente, no hubo desgracias personales.

Las pérdidas son de consideración. La Guardia civil recornó los alredolores, sin encontrar ningún sospechoso. Hace algún tiempo, en esta misma

Semana Católica» no publicará el número fábrica, fué colocado un petardo.

EL «LOCK-OUT»

Estado del conflicto

BARCELONA, 5.-Han secundado el sesión bajo la presidencia de don Autonic «lock-out» varies casas extranjeras, los escritorios, despachos y gran número de Se adoptaron los siguientes acuerdos: fábricas e industrias.

Ademés del culé restorán Colón le Aprobar el dictamen con el proyecto de esupuesto para 1920 y las cuentas de ha sido declarado el boyeot por los patronos al hotel de España y al restorán Aprobar las protestas contra los re-Refectorium, que son los únicos que funcargos tributarios sobre utilidades e in oionan.

Se asegura que en la próxima semana. Elevar una protesta contra el decreto de si no se soluciona el conflicto, cerrarán 20 do noviembre, que encomienda a la también los espectáculos.

Comisión permanente de la Junta de Aran-Los constructores de la nueva cárcel celes y Valoraciones la formación de un de mujeres han pedido la revisión del contrato, a causa del boicot que tienen Informar al Senado sobre el proyecto de declarado algunos Sindicatos a los cicontrato en el sentido de que no puede tados contratistas.

formarse juicio sobre el, porque su articu-Continúa siendo casi general el cierre lado no determina la soberanía que debe de los establecimientos en el día de hoy. Hoy están semicerradas las tiendas de ultramarinos, y lo propio sucede con las tahonas. creada por el Congreso de Ingeniería, al

En los mercados se advierte falta de Aprobar las gestiones realizadas por la patatas.

Según acuerdo de la Federación par tronal, otra de las industrias que han de secundar el clockout» es de la de secundar el «lockout», es al de la fabricación de papel. Es probable que desde el lunes dejen de trabajar las fábricas de papel de Gerona. Como de ellas se surten los periódicos de esta ciudad, si se prolonga el conflicto tendran que suspender la publicación al gunos periódicos por falta de papel.

En la provincia

BARCELONA, 5.—De Manresa codon Agustín Gonzáloz, abogado, plant munican que continua estacionada la del Mercado, y en Madrid, libreria de don huelga fabril del alto Llobregat. Los obre-Victoriano Suárez calle de Preciados, nú. ros no aceptan las mejoras concedidas por los patronos, mientras no se otorgue la jornada de ocho horas. Por una real order, de Gobernación 🗪

En Tarrasa el «lock-out» puede afirha dispuesto que la fecha señalada en el marse que es general.

apartado quinto de la mencionada real La Guardia civil patrulla por las calles, orden de 29 de noviembre último para la en servicio ordenario.

elección de compromisarios en cada par- En Olot hay agitación con motivo de tido judicial se entienda ampliada hasta la cuestión agraria entre colonos aparce-«Unanso las nartidas contra el el día 14 del actual, y la de la elección ros y propietarios. La lucha está enconada en las capitales de las provincias hasta y ha llegado al extremo por rivalidades en nacional de las mujeres del mundo entero. tre sindicados y no sindicados, de poner dificultados al entierro de un aparcero al La Legación de Portugal nos ruega que se le había declarado el boycot. En Mataró se extenderá mañana el

> es la industria principal. Están paralizados casi todos los traba o contra Tarrago, que murio de las heriios en Badalona.

«lock-out» a has fábricas de tejidos, que

LOS PATRONOS

das.

El capitán general de la región, señor Milans del Bosch, ha conferenciado extensamente con los jefes de los Somatenes, Una reunión

BARCELONA, 5.—En el expreso ha cia acerca de esta cuestión. ilegado el abogado consultor de la Confetotalmente destituído de fundamento deración patronal, señor Benet.

lo que el periódico «El Sol» de 2 de Le esperaban en el apeadero de Gracia, el presidente de la Foderación señor decidido reducir en la mitad los ser un artículo con el epigrafe aBolche Graupera, y otras personalidades de la

Desde la estación marcharon todos al

LO DE MALAGA

no despacha

Gestiones del presidente

PRESIDENCIA

El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas, que el presiden-

La Comisaria de Seguros que por este nombramiento queda vacante, se proveerá en breve.

El ministro dijo ayer mañana que ternia mejores noticras de Málaga. Ignoraba el señor Burgos y dijo que lo mismo le pasaba al presidente del Conse-

jo, el pensamiento del ministro de la Guerra, acerca de la cuestión militar.

GUERRA

El general Tovar enfermo En el ministerio de la Guerra se ha co-

lares en toda la mañana, por encontrarse enfermo, segúr se ha dicho. Visita del presidente

El señor Sánchez de Teca estuvo a visitar al general Tovar, celebrando con él una larga conferencia.

Rumores de crisis

Por el Palacio de Buenavista se afirmaba ayer mañana, que el ministro de la manana se autran los cales.

En el caso de proseguir la huelga el Guerra está disgustado con la actifud de ciales. Consiste ésta en poner término algún ministro, y no piensa velver a reunirse en Consejo con quienes le quieren de establecer una Comisión permanencargar toda la responsabilidad. A esta actitud se atribuye la visita del

Reunión de generales En el ministerio de la Guerra, al ir a

los generales Luque, Marina y Aznar, y forma que el jornal que se dé a los tuvieron una animada conversación, que no pasó inadvertido a los que frecuentar. el Palacio de Buenavista. OTRAS NOTICIAS

No hay reunión de minorías

El presidente del Congreso ha negado

el tenfa el propósito de convocar a las los días de huelga. minorias para una reunión. También ha desmentido la noticia de

que ayer visitara al señor Bergamín, después de ver al presidente.

El Rey de viaje

En el expreso de Andalucía marchó anoche su majestad el Rey a Santa Camuluña, ha publicado una alocución Cruz de Mudela, para asistir a la cacería organizada en su honor por el ga general. conde de Gavia. Además de éste, acomalceliouts a todas clas. Fracasen o no de Romanones, el duque de Medinaestos intentos, dicen, no se ha de dudar celi, el marqués de Viana, el conde un momento en seguir la conducta que de Maceda y otros aristócratas.

hemos trazado. Preparáos a la resisten-A despedir al Rey bajaron a la escila, añade, que la lucha será enconada tación sus altezas la infanta doña Isabel, el infante don Fernando y la dusólo puede publicar una hoja desde ayer. quesa de Talavera; el jefe del Gobier- en la vía del tranvía, en la carretera de inserta un violento articulo contra el no, los ministros de Fomento y Abas-«lock-out» y contra el cierre del comertecimientos y todas las autoridades.

En la estación, el conde de Romanones conversó con los periodistas, asedactado en terminos muy mesurados, progurándoles que en tres días no ocurritestando también contra el cierre del perán sucesos políticos, transcurriendo todo tranquilo hasta el martes, en que Los fondos de los Sindicatos se reanuden las sesiones de Cortes. BARCELONA, 5.—El Sindicato único ---: Va usted a cazar mucho?---le pre-

mercantil ha acordado establecer, a partir guntó un repórter. de esta semana, la cuota de cincucula cén--Tiraré a las perdices-contestó el conde sonriendo-; no tengo puesto el

ojo en pieza mayor. Después de salir el tren, el presidenuna nota manifestando que siendo total te del Consejo habló también con los

mente imposible reparir dinero a los com- reporteros. pañeros en huelga, que lo estaban antes Negó el señor Sánchez de Toca que exista latente la crisis.-Eso son fanout» suspendía la cuota extraordinaria de

tasmas-dijo-que producen un estado ficticio, una autosugestión. cuota de una peseta los operarios, cincuen-—Se ha comentado mucho la visita ta céntimos los medios oficiales y diez de usted al general Tovar-se le dijo. -Estuve a verle, porque el pobre

está en cama. nes que la cuotte de medio jornal de la - Se mandará al Supremo el fallo semana pasada, se ha de hacer efectiva del tribunal de honor?

-El ministro de la Guerra lleva luchando mes y medio entre dos deleres; no sé qué hará al fin.

—Por ahí se le considera a usted ministro de la Guerra para muy en breve -Sí-dijo, sonriente, y agregó:

BARCELONA, 5.—Hoy se ha visto en la Audiencia una causa contra Angel Pestaña, por el delito de excitación a la sedición, -En esto lo que ocurre es que el en un artículo publicado en «Solidaridad birse, como se ha producido un estado El Jurado dió veredicto de inculpabide opinión al conocerse el primer fallo, lidad, y la Sala dictó sentencia absolutono ha tenido por menos que incorporarse a ese estado de opinión para que BARCELONA, 5.—Suscrito por el Conseel segundo fallo vaya también al Sujo de Cataluña de la Unión de Mujeres, se ha publicado un manifiesto, dirigido a

- Cuándo habrá Consejo de minis--El lunes, antes de que regrese el

ciones y luchas económicas, es bora de - Irán ustedes a las Cortes? oir la voz femenina, para remediar los te--Creo que el martes; ese, al menos, rribles daños que se causan, no sólo a la sociedad presente, sino comprometiendo a es nuestro propósito—dijo el presidentε, despidiéndose. Termina invocando por la paz y la hu-EN INGLATERRA

Trust algodonero

BARCELONA, 5.-Ha corrido el rumor LONDRES, 5.—Se da como segura de que los Somatenes se proponen devolla formación de un trust algodonero en ver las armas que les ha entregado el Go-Manchester, con un capital de diez mi bierne, en virtud de la detención de cinco individuos del Somatén, por haber disparallones de libras esterlinas. Se considera, pues, que toda la in

dustria algodonera inglesa dependerá, directa o indirectamente, del nuevo

La politica de George

LONDRES, 5'-Mr. Lloyd Lorge ha salido esta tarde para Manchester donde pronunciará mañana un impor Han sido puestos en libertad, bajo fianza tante discurso. En este discurso se di de 5.000 pesetas, cada uno de los cinco inrigirá, especialmente, al partido liberal dividuos del Somatén de San Martin de para indicar su política y la necesidad Provensals, que fueron detenidos con motivo de la muerte del obrero sindicalista de mantener la coalición. Regresará mañana por la noche a Londres.

EL TRIBUNAL DE HONOR NOTAS POLITICAS

nisterio de la Guerra los expedientes relativos al fallo del tribunal de honor. Por tratarse de 23 expedientes, no hubo tiempo material de terminarlos antes de la una de la madrugada, en cuya hora quedaron pendientes de la firma del mi-

Según nuestras noticias, poco tiempo Sociales; entendiendo que si cesara la dor civil de Madrid a favor del marqués mó las 23 reales órdenes de separación

dientes su tramitación ordinaria y pasaron a subsecretaria para la orden de in-GOBERNACION serción en el «Diario Oficia » que las pu-

> nistro de la Guerra con varios presidentes de Juntas técnicas militares so estudió la forma de legalizarlas por el oportuno real decreto.

También parece que se trató del asunto de la reorganización del Estado Mayor, para en su día presentar el correspondiente proyecto de ley a las Cortes. mentado muchisimo que el ministro no

Huelga de panaderos

gastos de la vida. Esta preposición fué rechazada por

obreros les permita hacer frente a los

Explosión de un petardo

Principio de acuerdo

VIGO, 5.-Hoy llegó el gobernador o vil para gestionar la solución de la huel-

explosión un petardo que había colocado Bayona.

El petardo estalló en el momento de

Dimisión de un decano

Según habíamos anunciado, no en traron en clase los alumnos de la Fa-

Una comisión de estudiantes se en trevistó con el decano de la Facultad para expresarle sus descos y exponer el

motivo de la protesta. En el asunto intervino ayer el rector de la Universidad, señor Carvacido, que celebró varias conferencias, una de ellas con el señor Rey Pastor, a quien procuró disuadir de la idea de mar char a América, ofreciéndose a mediar en la cuestión para intentar un arre-

El señor Rey Paster marcha esta farde a Barcelona, para trasladarse des-

Ayer presentó la dimisión el decano

ULTIMA HORA ¿Cambian de actitud

BARCELONA, 5.—Mañana se temen sucesos con motivo de ser sábado y, por consiguiente, día de cobra. El Sindicato ha ordenado a los trabajado res que se presenten en fábricas y talleres a cobrar. En cambio, la Federa ción Patronal ha prohibido a sus asociados que paguen los jornales no de vengados, excepto a los obreros anti-

sentarse a cobrar en el domicilio particular del patrono, dado caso de qut no se les pague en el lugar de costumbre. Apelarán a ctras violencias, según se deduce de escritos recibidos unónimamente, por algunos patronos. Todo esto es un indicio bien claro, de que se modifica la actitud, pasiva que

Ayer quedaron despachados en el mir

Ayer por la mañana siguieron los expe-

En la reunión que anteayer tuvo el mi-

LO DE ZARAGOZA

Los tranviarios intransigentes

ZARAGOZA, 5.—Se ha celebrado a asamblea de huelguistas tranvia-

Se estudió la proposición del delegado del Instituto de Reformas Soprovisional al conflicto, a condición te, formada por tres obreros y tres representantes de las Compañías, presididos por la persona que elijan, para estudiar la situación del negocio y los medios que pueden contribuir a su desvisitar al general Tovar, se encontravon arrollo, repartiéndose los beneficios en

unanimidad, acordándose no volver al trabajo sino en el caso de que se municipalice el servicio o se den todas las mejoras que tienen solicitadas, incluso ga de la mañana, en que se asegura que el abono de los jornales devengados

LO DE VIGO

Las conferencias terminaron a las diez la base: la que se refiere al levantamiento del boicot a las mercancias descargadas por los patronos, y que originó la huelga

VIGO, 5.—A las seis de la tarde hiza

pasar el tranvía, y milagrosamente no ocasiono desgracias

LOS ESTUDIANTES

cultad de Ciencias de la Universidad Central, como protesta contra el incumplimiento del real decreto que mencionábamos en nuestra información

de allí a Italia y visitar después Francia y Alemania, proponiéndose inver-Gobierno, aunque hubiera queride inhi- tir un mes en el viaje, tiempo suficiente para el desarrollo de la gestión que

> de la Facultad de Ciencias, don Luis Octavio de Toledo.

más arriba mencionamos.

los Sindicatos?

guos y no asociados. El elemento obrero amenaza con pro-

aconsejaban hasta ahora los elementos directores del Sindicato,

NOTAS SOCIOLOGICAS

EL ERROR ALEMAN

fué su error. Se equivocó de medio a me espanta.» dio. Se entregó atada de pies y manos a sus enemigos, les dió su escuadra, sus ma que a todo oficial que se declara repucañones, sus aeroplanos, sus máquinas blicano se le hace el vacio a su alrededor. agrícolas, sus locomoloras, y confió en A las ovaciones tributadas a Hindenburg que al alborear la paz iba a surgir una y Ladendorff han seguido las otorgadas lo niego. Y la Historia está ahí para denueva humanidad que, abominando de la a Mackensen, y el primero, respondiendo mostrar con hechos que cuando un pueblo guerra, haría inútiles sus armas destruc- a una pregunta que le han hecho sus adtoras. ¿De quién sería la victoria? De los más aptos, de los más laboriosos Y ber es conservar aún en la más ablorosa los alemanes pensaron: entonces, el triunto a la postre será nuestro. De que sinceramente creyeron en el nacimiento de la Sociedad de Naciones, que había de premiar a los buenos y castigar a los madado después de la desmembración del los, son buena prueba las gestiones que imperio austro-húngaro, no puede vivir e ra formar parte de la misma ¡No!..., les gritaban los aliados; por ahora no os admitiremos en el seno de esa linda Socienar sino a fortalecerse... dad: tenéis que hacer penitencia y cuando en el Jordán del tiempo hayais lavado vuestros pecados entonces os abriremos los brazos.

Ah inocente Miguel alemán! Ya en 14 de noviembre de 1918, haciéndote ver las consecuencias de tu error, te dije: «en tu pecado, que por inocente cometiste, Vas a llevar la penitencia». Y mina como no me equivoqué. Los aliados, confiados eso en aquel cuarto pequeñin cabían ideas sentación de los intereses verdaderos de tan grandes. La fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad, y la única—dada nuestra ideas fotografía espiritual que la sociedad que la so vas a llevar la penitencia». Y mira cómo nillos sin escuchar sus acentos de dolor, y a juzgar por lo que los últimos telegramas cuentan, se disponen a desenvainar de nuevo la espada contra esos alemanes hay en Francia, y que, por añadidura, no están muy dispuestos a entregar los 300 generales, jefes y oficiales que reclama la Entente, ni el material marítimo que ésta pide en compensación de la flota hundida en Scappa-Flow. "Los pueblos pierden la razón con más frecuencia que los individuos», ha dicho Nietzche en su obra escritor, en muchas ocasiones, y en mi sentir dió en la herradura, en la citada golpeo sobre el clavo. Alemania perdió el en los colores revolucionarios. juicio, y enró, y como la locura es contaviveres, y otra ponerse frente a esa na- el azul de los cielos... ción con los solos medios que posee Fran-

El viale precipitado a París del jefe del Estado Mayor inglés para entrevistar se con Foch hace suponer que se va a recabar el apoyo de Inglaterra ¿ Lo otorgará de Llovd George, de Bonar Law y de Churchill (ayer se publicaron estas últitos habidos entre franceses e inglieses por la verdad, conde; no se me ofenda. la cuestión de Siria; las negociaciones de Parada entre Alemania y hos Estados Unilos segun les manifestaciones del senabiemas europeos, razones son todas que ostentaba la representación de su majesabonan la sospecha, apuntada ya por mi en anteriores crónicas, de que en un nuevo conflicto bélico podrían encontrarse frente a frente y solas Francia y Alemania. Y las amairas que a Europa la sujetaban ros proverbios. obligado a inclinarse ante la fuerza de sus adversarios, ha tenido que llamar_a la delegación americana que había en Paris, y et viernes por la noche (el 28 de no-Viembre) ni Clemenceau ni sir Cyre Cro we han podido conseguir de Polk (el presidente de la delegación amricana) que pro longase su estancia". Si añadimos que, según la «Chicago

Tribune, Wilson sufre una parálisis del lado derecho, hay que presumir que este hombre que acerto a derribar todo en Europa, tronos y fronteras, sin encontrar el erra edio para los males que produjo, no Podra recobrar la influencia que tuvo en su país, y que serán sus adversarios, (y entre ellos Lodge) los que impongan su

modo de pensar. Descartadas América e Italia, que no ha o vidado esta última que al hacer tratados de alianza entre franceses, ingleses y americanos se prescindió de ella, queda en realidad por averiguar si Inglaberra, que devolvió los prisioneros ademanes que tenía, se prestará con las armas a secundar los propósitos de Clemenceau, que no quiere entregar los 400.000 soldalos germanos que como escravos retiene Francia. Por las razones apuntadas anteriormente es de presumir que Inglatera lo piense mucho antes de decidirse a sumar de nuevo sus fuerzas con las de los

iranceses. Veamos ahora lo que ocurre en el bando contrario. El «Vorwaerte» (órgano oficioso del Gobierno socialista alemán rechma «el dictador que pueda volver a Poner todo en su lugar» lo que prueba de docuente modo que el régimen socialista dece Alemania. El corresponsal de «Le Temps en Berlin dice asi: «El partido democrata ve surgir la tempestad y quiciera ponerse al abrigo de la misma». Qué tempestad es esa? Es la reacción due llega. Los alemanes tenían hambre. la han satisfecho con la paz y el sociaismo? No; y por anadidura el quebranto de la moneda a emana, consecuencia de derrota, es tal, que Alemania se ve en bibqueo, pues, continua. ¿Es extraño, por tanto, que los alemanes recordando to consente del poleneviques ba con ellas su propio raquitismo...

Y que sólo sirven—die interren

Alemania, agotada después de luchar arrogancia, la misma reacción y la misma contra el mundo entero, hambrienta y campaña odiosa contra cualquiera que no sos de la opoca napocoare. adormecida por los cantos de sirena de forme en el coro de caza pangermanista. Wilson, supuso que al cesar la guerra ¡He aquí lo que hace la flor de la inteterminarian sus cuitas y pidió la paz. Ese lectuadidad! El porvenir de Alemania nos

> En la «Gaceta de Francfort» se afirmiradores, ha hablado así: «Nunstro de-

Añadase que el Austria alemana, con-problema. vencida de que aislada, tal como ha queintenta unirse con Alemania y se verá que

CRONICA EXTERIOR Qué puede ya hacer la cuitada! dirán muchos. ¿Qué? La fortaleza de un pueovo, más que en las armas que posea, reside en su voluntad... Que quierar los alemanes vencer y venceran. Si carecen de elementos materiales de guerra (y quizá no carezcan), no tienen sino imitar a lis escitas del tiempo de Darío o a los ruespalda dejen. Por razones largas de contar y fáciles de adivinar, todo ejército lebilita tanto más cuanto mayor es el ale pregunta: amiento de esa base. ¿Están dispuestos tos franceses a seguir sin tregua a sus adversarios? Se puede responder negativamente. Tienen fuerza para sujetarlos? replicamos. Le ha visto usted torear, seno quiere arrastrar la cadena de la esclavitud no hay medio de sujetario.

prueba la esperanza tenaz de que a una sado error aleccionados por la crueldad de ¿ Querrán los alemanes rectificar su pac acción perseverant; sucederá la victoria.» los que se llaman vencedores? Ese es el

Armando Guerra

ACERCA DE PORTUGAL

Una plática interesante

te al conocerlos, era fidelísimo trasunto de la realidad. Estaba en presencia de corazones anchos, alados, llenos de vida... -¿Qué decía usted, conde?...

-Pues decía que es menester lograr a que reclaman los 400.000 prisioneros que todo trance que España conozca a Portugal, y que Portugal conozca a España...

-No hay pero que valga: por desgracia, no nos conocemos—aseveró el segundo de mis contertulios.

-Y lo que es peor que desconocernos -añadió el conde, con acento de honda pena-, nos conocemos mal. A ustedes los es pañoles les han pintado un Portugal rojo Más allá del bien y del mal». Y si este y verde; y ese Portugal no es el Portugal verdadero, sino el Portugal trazado por y de lozanía... los pinceles de la República, empapado

-El Portugal legitimo-interrumpió con giosa, ahora es Francia, por lo visto la ro-, el Portugal coronado de laureles de que va a perderlo y se expone a errar tam gloria, el Portugal coronado de laureles de pue va a perderlo y se expone a errar tam gloria, el Portugal portugués ni es rojo, bién, que una cosa es batirse contra Ale mania ayudados los franceses por todo el viva pintáronle con los colores de la Inmundo, con hombres, dinero material y maculada, el blanco de la realeza pura. iCon monárquicos tratamos!, pensart

para sus adentros el lector. iAh!... Perdóneme el lector mi pecado de descortesía. Déme su licencia para pre-

sentarle mis buenos amigos. iEl señor conde de Vilas-Boas!... La marina real portuguesa túvole por oficial; esta nación? Las declaraciones recientes en la campaña de Africa lusitana mereci señaladisimas distinciones. No es maravilla en quien tiene la gloria de lucir entre los nobilisimos blasones de su familia los de mas en EL DEBATE); los razonamien aquel gran Hernando de Magallanes... Es

¡El señor don Antonio Sardinha!... Joven ingleses y holcheviques en Copenhague, y ya notable y muy fecundo escritor, ex disin contar con Francia; la posible paz se putado a Cortes del grupo monárquico, redactor-jefe del diario lisbonense «A Monarquía». No es extranjero en nuestra casa. ¿Lo digo?... Allá va. Premiado fué en los dor Lodge (de una paz a una alianza no Juegos Florales de Salamanca (sección tad la reina Victoria...

Y ahora, señor Sardinha, pues nos conocemos ya, y es usted recién venido de su ilustre tierra, hable usted, y sin temor; que la hidalguía hospitalaria del suedigo que América decididamente rompe lo castellano es uno de nuestros prime-

Pertenecemos—comenzó el señor Sarertículo firmado por Pertinas, que Wilson dinha—al grupo monárquico que no ha mucho rompió con el Rey Manuel; acontecimiento de que EL DEBATE, periódico al que tanto admiro, dió cuenta en sus columnas. Fué necesario. El bisturí monár quico-constitucional hallábase tan enroñecido, que no servía para extirpar el putrefacto tumor republicano portugués. iSe ha adelantado tanto en esto de la cirugía política!... Los oídos del rey Manuel no se abrieron ni aun con el estampido de los

cañones de Monsanto... El egregio conde callaba... Miréle de soslayo, y se me figuró que por sus ojos humedeciéndolos, una espesa nucruzaba.

be de dolor... -Nuestro espíritu-continuaba el señor Sardinha-es esencialmente contrarrevolucionario, en el sentido filosófico y social. No es el fin formal de nuestras doctrinas restaurar la monarquía en Portugal, sino restaurar Portugal por la monarquía. Que es decir, restituir el país a sus tradicionales instituciones, reorganizándole conforme a la naturaleza histórica de su nacionali-

-Sí, tradicionalistas somos hasta la médula de los huesos, pero con un tradicionalismo no estático, mas dinámico; con un tradicionalismo que tiene fuerza de arrastrar lo pasado hasta amoldarlo a lo presente, para que todo ello sea base inconmovible de lo futuro. Creo que entre ustedes, el insigne escritor católico señor Minguijon, que tanto por su valentía me cautiva, es quien en el modo de exposición de sus ideales más se avecina a la manera de pensar de nosotros. El hombre es primero niño, y después joven, y luego varón ya hecho, pero es siempre el mismo hombre; y no muda su vida, aunque las manifestaciones de esa vida sean diferentes, porque sus potencias y sus órganos son siempre los mismos, y con los mismos satis-face las necesidades del niño y las del joven y las del hombre ya maduro. De arte no ha abinado a curar los males que pa- que la evolución de los pueblos, como la de los individuos, obedece a leyes biológicas, y no a saltos que están fuera de toda

ley.
—Luego ustedes...

Nosotros vemos en el monarca no una persona, sino una función, un órgano donde la autoridad se concreta en su forma más alta, y cuyo fin propio es coordinar las funciones de los otros órganos naturales que integran el cuerpo de la nación. Y estos órganos naturales son el municipio, y defendemos la autonomía municipal; y la imposibilidad, en la paz como en la provincia o región, y defendemos la autosucra, de comprar en el extranjero. El nomía provincial y regional. Y defendemos también el sindicalismo orgánico o gremial, y, por consiguiente, odiamos la actual representación parlamentaria, que en Pasada grandeza y desesperados por el hecho no ha sido para nosotros—como miseria actual intenten encontrar el para ustedes—sino un invernadero de le-Camino de su salvación? No tienen más yes exóticas, que, como tales, raquíticas que dos cmaminos: el del bolcheviquis-

-Y que solo sirven-dije interrumpiensimon. El ciemplo, de Rusia no es do a mi amigo—para extraer de ellas un antador para los que conserven un ápice género de jarabe que en español llamamos de buen sentido. Por el segundo camino optan, Altmaier (un alemán) en el «Vorvalories», y refiriéndose a lo que ocurre en Universidad de Marburg habla así:

"Timo de la conserven un aplee genero de jarabe que en español nationales («de pico», y que es absolutamente lo mismo que aquel otro cuyo nombre es «agua de cerrajas»...

—Conformes, conformes...—añadió sonriendo el señor Sardinha—Por eso nosriendo el señor Sardinha—Por eso nos-

sincrasia nacional-habil a resolver eficazmente todos los problemas en que se hallan atascados nuestros pueblos... ¿Y con qué armas cuentan ustedes pa-

ra llevar a efecto tamaña obra?... -Con el arma más terrible de todas -respondióme lleno de exaltación lírica el señor Sardinha-; con esa espada de doble filo que se llama «idea»... No hay quien ella resista... En el periódico, en bro, en la calle, en la tribuna, en la Universidad, en los Ateneos, allí vamos con nuestras ideas, y con ellas peleamos... - ¿Y caen muchos adeptos?...

ser semilla de mostaza, y ahora somos árbol frondoso y florido, lleno de juventud

-Pero la República los mirará a uste-

-No, no es nuestro intento derribarla por destruir. Nuestro conato está puesto en construir, en levantar la monarquía tradicional, grande y poderosa, y entonces por sí, sin empuje de nadie, habrá caído la Republica.. -Y dentro de su partido...

-Perdone usted; no componemos particos harto partidos están, y por eso la soberanía, que ellos, a espaldas del concepto verdadero de rey, hurtan, está en nombre de batalla—, porque no mirames sólo un aspecto o varios del problema de la nación, sino que nuestra mirada se extiende a todo el problema, considerado «integralmente», esto es, en el conjunto y en el Portugal de ahora se mueve, aquel por fuimos grandes!.

de mis ojos pasaban flotando, arreboladas «¡ Adiós, Madrid!» por el sol de la gloria, las sombras de aquel Portugal que se llam6 Juan II, y de aquella España, que se llamó Isabel la Católica...

iEntonces fuimos grandes!..., repetía una voz en mi interior... Y esa misma voz me tía de luto y ceñíase al cuerpo un hermoso preguntaba: ¿Y por qué no lo somos ahora?... iCuántas, cuántas de las palabras que había pronunciado el señor Sardinha hallaban eco generoso y franco en mi cora zón!... iCuántas de sus ideas, «mutatis mutandis», eran las mías, y son las de muchos, muchisimos españoles que... iqué sé yo por qué!... no nos atrevemos a lanzarlas a la calle, para pelear con ellas como con espada de dos filos...

-Si, caros amigos, si; en muchas cosas nos parecemos ustedes y nosotros—acabé por decir a mis nobles contertulios.—iSi, somos hermanos!..., iy es natural que el ver que aquellos en cuya divisa está borrado el nombre de Dios, se unen en toda la tierra, para luchar contra ese Dios en quien no creen; y nosotros los católicos, los que por lema de nuestra bandera tenemos el «Primero Dios, y Dios siempre, y en todo Dios», andemos tan desunidos que cueste a veces tanto conocer que so-

mos hijos de un mismo Padre... iNo, no puede esto ser como hasta ahora ha sido! iÑo será más así!... El verdadero Portugal, que son ustedes, porque el Portugal de siempre representan, y la España verdadera, que somos nosotros, porque representamos la España de siempre, hemos de abrazarnos con estrechisimo nudo, y asi abrazados, surquemos los mares, como antaño, para ofrecer a América nuestro corazón ardiente, en inextinguible amor de la

Ni España sin Portugal, ni Portugal sin España, pueden tender eficazmente su mano a aquellos hijos suyos de América, que, henchidos de fe la esperan, para asirse indisolublemente de ella. iSería una mano mutilada; y una mano mutilada no es símbolo perfecto de fortaleza!...

*** *** *** *** *** *** *** *** *** *** Cuando, después de dejar aquel cuarto pequeñín tan lleno de ideas grandes, bajaba en el ascensor, parecióme que el sordo vibrar de los cables era música, que, bajito, muy bajito, cantaba: Flores del mismo jardin,

que los mismos soles doran,

justo es que a las mismas brisas les entreguen sus aromas... José María SANZ Y ALDAZ

Rogamos a nuestros suscriptores

que cuando envien fondos para el abono de sus suscripciones se tomen la molestia de avisarnos, pues de no ha cerlo así se exponen a que figuren en descubierto, porque muchas veces se desconoce el nombre de nuestro sus criptor, bien por venir el talón aviso de Correos ilegible, bien por estar he cho en punto diferente del de la resi dencia de nuestro abonado, o bien por haber encargado éste a otra persona la Por todas partes se observa la misma otros sostenemos que la representación por remisión de fondos.

LOS TOREROS DE ANTAÑO

Al salir de la Granja del Henar, nos ha saludado cariñosamente un torcro. - Adiós, señor Curro Vargas!

_[Adiós, Rufino! Y tras de un breve silencio, el señor que se aleja de su base de operaciones se respetable que va a nuestro lado, nos

–{Quién.es? El Chiquito de Begoña, un matador

de toros tan modesto como valeroso, le nor Sepulveda? - No, hijo mio. Yo fui un caficiona-

dos en mas tiempos y me retiré con los lidiadores de mi época! -Mazantini, Guerrita, el Espartero..

- Esos son de ayer por... la mañana, como quien dice, ¡Si digera usted el

Tato, por ejemplo!... | El Tato!... | Qué

lástima de hombre! -Fué, según he oído, uno de los dioses de la afición...

-¡Y el que evoca en mi recuerdos más dulces, recuerdos de la ya lejana juvenritu rendido, la pesada carga de una existencia sin objeto.

-Es interesante. Cuénteme, señor Sepúlveda... cosas del Tato... Cuénteme

-Le cogió un toro de don Vicente Martinez, lidiado en cuarto lugar, en la corrida que se celebró en Madrid el 7 de junio de 1869. ¡Ya ve usted que tengo por mañana y tarde en la Plaza Vieja; dos medias corridas para celebrar la jura de la Constitución. En la de la tarde, que torearon Villaverde, el Tato y Lagar tiio, ocurrió la desgracia. El toro se lla--Muchos, muchisimos... Comenzamos por maba «Peregrino»; era castaño, de arrobas, bien puesto y reservón. Tomó seis puyazos y lo bandillearon estupendamene, Mariano Antón y Julián Sánchez. Qué parejiba de rehileteros tan colosasu imaginación de poeta el otro compañe- de frente. Esa es labor del que destruye otra echandose fuera, y, por último, agales! El Tato pinchó una vez en corto; rró uno de aquellos volupiés inmensos. que le habían dado tanta fama. Al salir de la suerte el toro alargó la cabeza y enganchó al matador, volteándole aparatosamente. Me parece que lo estoy viendo! Deprisa, sin dolor aparente, el matador do ninguno político... Los partidos políti- se puso de pie. De la pierna derecha y por el orificio desgarrado abierto en la taleguilla, brotaba mucha sangre... Antoquiebra..., en pedazos..., en tantos cuantos nio se tapó el «agujero» con ambas mason los partidos políticos..., y aún más... nos, y sún dejar de sonreir (él sonreía siempre) quiso llegar, a saltos hecta la siempre) quiso llegar, a saltos, hasta la aspiración «integralista»—este es nuestro barrera. No pudo conseguirlo y en hombros y a escape fué conducido a la enfermería. Momentos después, la plaza en- tualidad el elemento principal de exploratera leyó, con anhelo, el «Parte facultativos. Decía así: «Una herida en el tertodas las partes de ese conjunto, sin ex- cio supercor de la pidra derecha, de ceptuar ninguna... Así, y sólo así, puede cuatro centimetros de profundidad, por los árdides y disfraces empleados por el surgir de entre las caóticas nieblas en que tres de extensión, que le impide conti- enemigo. Para combatir estos últimos no

tre las cerradas negruras de una noche gravedad extrema, tan extrema que hizo absolutamente precesa la amputación del los bosques de las tropas y del material Cortó la emoción las palabras del buen miembro lesionado. El Tato soportó con patriota... Reinó el silencio... Alcé un pun- maravillosa entereza la cura, y al cloroto la vista, y me pareció que por delante formizarle, dijo con infinita pena:

> Algún tiempo después, se despidió de su público, del gram público madrileño dando una vuelta por toda la plaza en carretela acompañado de su cuadrilla. Ves-

más tarde cuando la muerte de su esposa. Algún tiempo después, se despidió oficial mente de su público, del gran público madrileño, dando una vuelta por toda la plaza en carretela acompañado de su cuadrilla. Vestía de luto y ceñíase al cuerpo un hermoso capote de paseo, negro, que Lagartijo ponden a las velocidades de 1:750. 1:350 usó má starde cuando la muerte de su

Pasaron unos años, y en otra corrida aún celebrada en la Plaza vieja, el públigrito de la sangre, en Portugal y en Es- co vió a Antonio Sánchez entre barreras. paña, sea el mismo!... Y destroza el alma Los aplausos le obligaron a salir al ruedo para dar las gracias (pero el gran lidiador era ya un pobre inútil, modestísimamente vestido encorvado y flaco, con los ojos llenos de lágrimas!...

¡El ayer y el hoy!... ¡La gloria y el olvido!... ¡El triunfo y la derrota!... Antes de la cogida ufano, airoso, jovial, con aquella finura de facciones que hacía sonreir a Dominguez y con aquellas aromas de caras esencias que según dicen, le hacían murmurar a Cúchares...

Después... un sombrero de fieltro deshauciado, una chaquetilla sucia, un pantalón raído y dos muletas...

Entonces el dinero, los aplausos réroe popular a semejanza de Pepe Hillo, el tenorio de los alamares..

Ahora la pobrezat la ingratitud los des engaños, la sombra y el olvido...

Mucho, mucho tiempo después logré verle en Sevilla en el local hediondo y prosáico del Matadero .Le vi descender peno. samente por una escalera angosta, salpicada de barro y de sangre... y tuve que adivinar que aquel era el matador celebre ídolo de cien públicos. ¡Qué ruina física qué prematura semetud! ¿Era aquel el l'ato de otros tiempos, de «torero bonito». elegante, bullanguero, todo arrogancia y iuventud? ¡Si, era aquel!

Y al final de muestra charla breve no pude menos de decirle. -! Es usted muy desgraciado, Antonio? El gran torero sonrió, se encogió de hom

bros y con un suspiro dejó escapar esta ra evitar las oscilaciones y los golpes. frase: -¡Si «Peregrino» me hubiese dejado en

la plaza!... La respuesta era... definitiva... ¡ Aque hombre se acordaba demasiado de la muerte para que pudiera creérselle felizi...

> Sic transit... Curro VARGAS

Administración de EL DEBAT

HORAS DE OFICINA Manana 9 a 1

RECUERDOS DE UN SESENTON

Forma de la participación de los beneficios

No es la participación en los heneficios rección de la empresa, principal obstáculo producen fatalmente su objeto en la medi está subordinado este régimen». las fuerzas intimas que la sostienen.

Los remedios infalibles y mecánicos nos dispensarian del esfuerzo en que se actuan nuestras más elevadas potencias y que tiende a la plena realización del ser moral. La les lo más frecuente. vida fundiria sus impresiones en una lanrazón y el alma, que no era necesario el gocios. amor para rsolver los problemas humanos tud!... Le conocí et día en que por vez Pero ¿qué sería de nosotros sin ese amor, los obreros una parte de las reducciones primera asisti yo a una corrida de toros, sin la delicadeza de sus solicitudes y la obtenidas, mediante un trabajo cuidadoso. y esa tarde precisamente murió para el fecundidad de sus abnegaciones? La vida, sobre los gastos de mano de obra previa. arte, el popular torero! Y le visité des- pese a los esfuerzos que hacen los hompués cuando Antonio era un pobre vieje- bres para simplificarla y meterla en la cacito inválido, que vivía en Sevilla, casi ja de sus panaceas, sigue siendo compleja el capital y el salario proporcionalmente en la miseria, ilevando penosamente so- y ondulante, sin duda porque su misión es a la suma de los intereses y al total de los bre su cuerpo achacoso y sobre su espí- evocar en el ser humano sonidos distintos, salarios despertar sus más bellas potencialidades de virtud y de sacrificio, ir arrancando las notas de una cadencia divina que lo eleva a regiones inmortales.

No esperemos de la participación en los "Bon Marché", donde el personal se combeneficios un remedio general y seguro, apli pone: 1.º de asociados y de interesa los · n cable uniformemente a todos los casos. No la empresa; 2.º de simples participantes es una institución rigida, «es ante todo- en los beneficios. como dice Paul Delombre—una institución buena memoria! Aque! día hubo toros de libertad. Se revela tan variada en sus ticipación proporcionada a los esfuerzos manifestaciones, tan diversa en sus orga particulares de los obreros en el orden de nismos, tan cambiante de formas y de con- la previsión; se basa, por ejemplo, en la diciones, según las cosas, has industrias o cuantía de lo que el personal obrero lleva los comercios, que repugna a toda regla a una caja de ahorro o de depósitos. absoluta, a todo cuadro inflexiblt, a toda uniformidad impuesta, a toda exigencia según los conocimientos técnicos que re-Una conducta constantemente generosa,

patriarcal y cristiana, de largo liempo riesgos a que esté expuesta y la psicología mantenida por parte de los palronos, les del medio social, se habrá de adoptar uno hubiera conquistado entre muchos obreros u otro de esos sistemas. Lo que importa uma cordial conflanza. Si esta situación mo- es desportar el sentido de colaboración corral existiera, bastaría que el patrono asig- dial que, a la vez que impulsa el desarronara prudencialmente la cuantía de la par- llo económico, ejerce sobre patronos y ticipación, sin necesidad de contrato juri- obreros una influencia educadora. dicamente formulado y sin intervención de los obreros en la contabilidad ni en la di-

una panacea. Los hombres, ansiosos de para que la institución sea admitida por vencer definitivamente las dificultades que muchos patronos. «Un número bastante les inquietan, tienden a ver, en los rema-grande de casas,—dice Trombert—que apli dios que descubren soluciones infalibles, can la participación en los beneficios sin definitivas y completas. Y generalmente, dar a conocer la tasa, han formulado, sin son víctimas de una ilusión. Porque el embargo, de una manera precisa, y genemundo material nos ofrece resortes que raimente muy compleia, las reglas a que

da calculada; pero en el mundo humano Cuando la participación se establezca reinan la iniciativa y la libertad. Las so con determinación del tanto por ciento, luciones externas estimulan la vida y le pueden adoptarse diferentes bases para fiabren cauces, pero no pueden sustituir a jar la parte que corresponde al trabajo en las ganancias de la empresa.

Trombert señala las siguientes:

Primera. Esa parte consiste en un tanto por ciento de los beneficios netos. Esto

Segunda. En ciertos casos consiste en guidez funeral, se apagaría el espíritu y un tanto por ciento de las ventas, del parecería que nada tenían que hacer el co producto bruto o de la cifra de los ne-Tercera. Se adjudica algunas veces a

mente calculados. Cuarta. El beneficio es repartido entre

Quinta. El beneficio es repartido proporcionalmente a la suma del capital y a

la cifra de los salarios. Sexta. Régimen de los almacenes del

Séptima. Algunas casas dan una par-

Según las condiciones de cada empresa, quiera la importancia relativa de la mano de obra, del capital y de la dirección, los

Salvador MINGUIJON

La reproducción fotográfica del terreno desde el aeroplano, constituye en la acción del observador militar, no obstante las dificultades con que tropieza por la pequeña área cubierta por las placas desdor Lodge (de una paz a una alianza in luegos Florales de Salamanca (section hay más que un paso), y la confirmación de que América se desentiende de los produces de comparación de su majesta de section de su majesta de confirmación de comparación. El mil pueblos que dormían aletargados en nada emocionante, revisitó por horas una los objetivos, delata, produciendo manchas de confirmación de su majesta de confirmación. El mil pueblos que dormían aletargados en nada emocionante, revisitó por horas una los objetivos, delata, produciendo manchas de confirmación de su majesta de confirmación. El mil pueblos que dormían aletargados en nada emocionante, revisitó por horas una los objetivos, delata, produciendo manchas de confirmación.

escondido en ellos. Para la resolución del problema se emplea la telefotografía, con lentes de gran distancia focal, pues estos aparatos, aunque extremadamente pesados y, por lo tanto, de difícil manejo y colocación, permi-ten velocidades de obturación que oscilan entre 0,01 y 0,06 de segundo.

Los alemanes han empleado tres tipos de aparatos, con distancias focales de 0.25. ta de lulo y ceñiase al cuerpo un hermoso 0,50 y 1,20 metros, respectivamente, con capote de paseo, negro, que Lagartijo usó seis bastidores para placas de 13 por 18 centimetros. El de 0.25 es el más manejable y puede utilizarse para las vistas oblícuas. Sus dimensiones son 40 por 35 por 25 centímetros, y su peso es de 58 kilogramos. Todos llevan objetivos Zeiss con diafragmas de 3 milímetros, 6 milímetros 11 milimetros y 21 milimetros, que corres-1:180 v 1:90, respectivamente.

Los tipos más perfectos de estos aparatos llevan un calentador eléctrico para dar más sensibilidad a las placas y evitar los efectos de los cambios bruscos de temperatura y de la humedad, sobre las gelatinas.

El modelo grande, de 1,20, es de chapa de acero y va fijo en la parte inferior de una de las alas del aparato. Desde una altura de 4.000 metros; con placa de 13 por 18 centímetros, puede cubrir una superficie de 400 por 600 metros, y es el que se emplea para fotografiar detalles de gran valor militar (baterías pesadas, atrincheramientos, etc.)

Aunque estos aparatos constituyen un gran adelanto en la fotografía, presentan el inconveniente de que su área de impresión es muy limitada, lo que obliga al observador a situarse, para operar, en el centro del campo que desea fotografiar. Con objeto de salvar estas deficiencias, la Sociedad alemana «Proyection Maschinenbau» ha ideado un aparato cronofotográfico que permite fotografiar grandes extensiones de terreno sobre una cinta de 16 metros de larga por 24 centímetros de ancha, que, como las películas de cinematógrafo, se va arrollando después de impresionada, en sincronización con el obturador. La obturación es automática, a intervalos que se gradúan de antemano, en función de la al-

tura y de la velocidad. Estos aparatos requieren el siguiente equipo: una dinamo acoplada al motor, una brujula, un mecanismo registrador de velocidades y un aparato cronofotográfico (cámara obscura, obturador sincronizado y cintas).

Los aparatos cronofotográficos de 1 «Proyection Maschinenbau» llevan también objetivos «Zeiss», con distancia focal de 0,50 metros, y van montados en las alas de los aeroplanos mediante una suspensión a la «cardán», ingeniosamente dispuesta pa-La potencia naval de la Gran Bretaña

El programa naval de Inglaterra estuvo durante mucho tiempo inspirado en el criterio de mantener una flota igual a las dos flotas más poderosas reunidas de las otras naciones. Ahora bien, como el esfuerzo realizado por Alemania para aumentar su Marina de Guerra impedia mantener ese programa, modificó el Almirantazgo británico su orientación, reduciéndose a mantener una superioridad del 60 por 100 en las grandes unidades de batalla respec-

«The Army and Navy Gazette», volviendo a la antigua idea británica del «two powers standard», establece la siguiente comparación de la Marina inglesa con las

Fotografía militar de reconocimiento dos marinas actualmente más poderosas después de ella, que son la norteamericana y la japonesa:

> en constru Horpederos em en c em en uceros

Se deduce de ese cuadro que el «two powers standard» ha vuelto a ser recobrado por la flota de Guerra de la Gran Bretaña. Los árboles empleados como torres de radiotelegrafia

El general Squier, del Ejército americano—según leemos en la revista «Aire, Mar y Tierra»—ha descubierto que en cada árbol hay una torre radiotelegráfica potencial. Durante la guerra, el Ejército americano recogió mensajes de buques en alta mar y de las principales estaciones radiotelegráficas, en las estaciones de campana que utilizaban como antenas las copas

«Desde ese punto de vista-dice el general Squier—podemos considerar que los árboles son piezas de aparatos eléctricos, que, con sus múltiples cadenas de células vivas, absorben, convierten e irradian las largas ondas electromagnéticas utilizadas en radiotelegrafía. Para nuestros actuales propósitos, podemos, pues, considerar, a todo árbol vivo como una pieza en condiciones perfectas de ser empleada como en la actualidad empleamos la tierra, es decir, como conductor universal de telegrafía, de telefonía y de otros fines de electricidad.»

Empleo del sismógrafo de campaña La revista suiza «Monatschrift fur Offiziere» describe una importante e ingeniosa aplicación del sismógrafo: determinar la posición de la artillería enemiga.

Asegura la citada publicación que los austriacos emplearon con buen exito durante la guerra, en el frente del Isonzo, una estación sismográfica ideada por el profesor Belar, director del observatorio sísmico de Lubiana, provista de aparatos especiales, tan sensibles, que determina-ban, no sólo la posición, sino el calibre de la artillería enemiga en acción, el número de bocas de fuego y la rapidez de tiro de las diversas baterías.

El sismograma—según la revista suiza presenta una curva muy característica, en la cual se encuentran trazados en el origen las vibraciones originadas por el disparo. después las producidas por el movimienta del proyectil en el aire y, por último, las correspondientes al choque y a la explosión del proyectil.

O. de ARTEDO

UN BANQUETE Los dependientes católicos

Mañana 7, a la una de la tarde, en el café Nacional (Toledo, 19), tendrá lugar al banquete con que el expresado Sindicate celebra las mejoras obtenidas última mente.

Los grandes desafíos pugilisticos

via que el campeonato europeo, y bien ha llegado a to que es ahora. merece algunas tineas. La falta de es pacio nos impidió ayer un pequeño comentario.

Dick Smith es mejor que Beckett. Carpentier es mejor que Smith (campeonato europeo, Julio 19).

Logicamente, en buenas condiciones, sin ninguna sorpresa de las que abundan en el pugitato, es decir, sin nin gún chicky punch » (gd'pe feliz); en el cknock out » » en el cuarto «round», desafio Carpentier Beckett, de beria a los doce minutos. vencer el francés. Por esto, no ha sor prendido su triunfo. Lo que si debió tes, Bandsman Rice, Gunboat Smeth, maravillar a los aficionados, al leer la noticia, es lo fulminante de su victo ria, y es que realmente, si se exceptúa el ematch de revancha contra Wells en que le había vencido en un « round » también, Carpentier no se ha distinguido por los encuentros cortos. Además, si su rival no es extraordinario, es un púgil paligroso, a que sus compatrio tas, despues de vencer a McGoorby y una vez derrotado Smith, le consideraban como su mejor representante en el enoble artes.

Los dos púgiles que acaban de poner se frente a frente, son dos atletas ma ravillosos. Véanse sus características

Carpentier: edad, veinticinco años; peso, 78 kilos; talla, 1,79 metros; braza, 1,79; cintura, 074; cuello, 039; tórax, 1,01; biceps, 0,33; antebrazo, 0,28; muslo, 0,54; pierna, 0,38. Beckett a veinticinco años; peso,

83 y medio kilos; talla, 1,82; braza, 1,84; cintura, 0,78; cuello, 0,42; tó max, 1,09; biceps, 0,39; antebrazo, 0,34; muslo 0,51; pierna, 0,38.

Como se ve, las medidas dan una li-gera ventaja al inglés, tanto para el fondo (capacidad torácica) como para la potencia muscular. Una vez más, el arte, la ciencia pugilística ha contra rrestado a la simple fuerza bruta, y en esto parece confirmarse (a opinión bastante amaigada de muchos púgiles in gleses, de que Joe Beckett no sabe bor xear, y que toda su ciencia reside en la fuerza y en ser un chercer fighter, (púgil feroz) nada más.

Por el cablegrama que se ha recibido, lacónico, el emocionante encuentro no pudo ser más rápido y sencillo: un directo, un chook, al estómago y un cross a la mandíbula, sobreviniendo el «knock out». Tiempo: cincuenta y tres segundos.

Aclaremos, para los no iniciados, la terminología. «Hook» es un golpe da do a modo de gancho; es un puneta go eficaz, característico y predilecto de uno de ces grandes campeones del mundo: nos referimos a Falzimons, el célebre vencedor de James Corbett,

«Cross», es la simplificación del swing, golpe este de balancco, pre-ferido por la escuela inglesa.

La manera como venció Carpentier és puramente de la escuela nortéamericana. El «cross» a la mandibula, de efecto incontrastable, es el golpe con el cual se terminan la mayor parte de los combates actuales, golpe que lo usan frecuentemente los púgiles yanquis. Fué ideado, o mejor dicho, lo ha he van, es el puffetazo que ha dado fama a este primer campeon moderno.

En vez del «cross», los ingleses tie nen lo que se llama técnicamente «swing» a la carótida.

No hay que sorprenderse ni hacer faleas conjeturas, fácilmente dables, por la poca duración del encuentro. Muchos han sido más fulminantes. Citaremos entre los que vienen a la memoria, Bat tling Nelson, que puso fuera de combate a Rossler en colos segundos. Hawkine tardó «cuatro segundos» par ra vencer a Flaherty; Bill Doherty em ples «cinco» para quitarse de Cooper, y por último, «seis» segundos empleo Pigeón para derrotar a Billy Lambert.

Georges Carpentier, es desde luego & púgil más conocido en España, aunque tes de esta lucha, era el más famoso los, casado con la condesa de Alcolea; por muchos de nombre nada más. An púgil francés, y ahora se le debe con dona Inés, duquesa de Alb siderar como el más célebre de los eu ropeos. Actualmente, es uno de los más completos del mundo.

Su carrera pugilística ha sido verda deramente prodigiosa. Con motivo de su triunfo en el campeonato europeo, hemos indicado algo en estas mismas columnas. A cos doce años fué cuando

El encuentro entre estos dos campeo | empezó su gioriosa afición, luchando en nes, después del campeonato mundial, su pueblo natal de Lens, y gracias a ha sido el más interesante y de ma los buenos consejos y sabias enseñanyor importancia deportiva, más toda zas de su «manager» M. F. Descamps,

CARPENTIER BECKETT

A los diez y ocho años fué cuando obtuvo sus primeros triunfos ruidosos, batiendo a dos campeones ingleses, a Jim Sullivan y Young Joseph. Enton-

ces era de peso ligero («lightweight»). Dos años más tarde obtenía obro triunfo brillante. Convertido en púgil de semi gran peso («light hearyweight») vence a Bombardier Welle, considera do como el mejor púgil inglés, por

Es vencedor de temibles contrincanetcétera.

Otras «performances» anteriores a la guerra heinos anotado en otra ocasión. Las del año, son muy conocidas.

¿Cómo se entrena Carpentier? Tene mos en nuestro poder dos párnafos del

notable campeón.

«En lo que concierne a mi entrenamiento, no tengo ningún método definido, y yo trabajo según las circuns tancias. Desde luego, analizo a mi adversario, y si no le he visto nunca, yo consulto sus «performances», sus triun fos, su fotografía, y leo todo lo que se militar y paisanos agregados un banque te, que se celebrará mañana domingo, a la calma de mi cuarto, yo dejo labre a una en la granja de El Enar. que tengo el combate realmente. En mi mente López Doriga, invitando a almorzar Patxot, jefe de Tabor de Tanger. mi imaginación hasta sugestionarme de vido que debo tener confianza en mi Dueñas. izquierdo, y golpeo con el derecho para conseguir mi fin. Me hago la cuenta de que estoy en una situación terrible, y busco entonces el medio para salirme

- Cuando estoy en la carretera, en el gimnasio, de caza, cuando corro con mis perros, es cuando me entreno. Yo me figuro siempre tener a mi adversa-

rio delante.» No es del caso indicar la fase técnica de su preparación.

El próximo campeonato mundial pa ra todas las categorias, el encuentro Dempsey-Carpentier, que será un verdadero acontecimiento deportivo, debe ser esperado con verdaderas aneias por todos los buenos aficionados. El com bate promote ser extremadamente inte resante, tanto o más apasionado que el da Reno, entra Johnson Jeffries. El premio pasará de dos millones de franLOS DE SANTANDER

Un mensaje ai Monarca

Ayer, a las once de su mañana, el equipo militar deportista que andando, ha rea lizado el penoso viaje Santander-Madrid fue a Palacio con objeto de hacer entre Fomento, Instrucción Pública y Abastega a su majestad de la voliosisima placa que el puebbo de Santander le ofrenda. El Rey, acompañado de su Cuarto militar y el ministro de Fomento, recibió a

los 32 soldados que forman el equipo. Revistó la tropa, felicitó a los expedicionarios, mostró mucho interés en conocer las incidencias del viate y se retrató entre los bravos soldados que realizaron tan arriesgada empresa.

El señor Del Río periodista montañés, en un vibrante discurso ofreció al Monar ca la placa de la ciudad de Santander, Seguidamente, el otro periodista don Luis Soler, puso en manos de don Alfonso la ofrenda de la bella ciudad montañesa.

El Monarca contestó al discurso del señor Del Río, rogandole transmitiera al pueblo de Santander su gratitud por la ministración local señor Estévez; et difelicitó de que el elemento civil se compenetrase en éste y otros actos con los de Estado, sonor Figuerola Ferreti. fengores de la patria, con lo que España conseguiria un gran bien.

cuantos le componen.

La colonia montañesa ofrece al equipo militar y paisanos agregados un banque

Después, el Rey conversó con don Cle espíritu, yo adopto entonces un gotpe. al coronel del regimiento de Covadonga, Me figuro algunas equivocaciones; ol y a los jeles del equipo, señores Oleso y

Hoy serán obsequiados por la guarnición madrileña con un banquete, al que asistirán el capitán genera, y el equipo militar.

Mañana harán los excursionistas entrega del mensaje al presidente de la Asociación de la Prensa madrileña.

garon.

Hos Cuerpos.

REGALOS: Joyería, Viuda de Pedro López, 13, Montera, 13

La C. N. C. A. en Palacio

Ayer mañana despacharon con el Rey el jefe des Gobierno y los ministros de comientos.

A las once suspendió su majestad la entrevista con los ministros para recibir al equipo militar del regimiento de Valencia, los periodistas se-nores Soler y Del Río y el deportista señor López Doriga, que han venido a pie desde Santander.

Terminado la recepción seanudó su maestad el despache con los ministros. A continuación fueron recibidos en au

diencia el ex director de Agricultura y presidente de a C. N. C. A., don Antonio Monedero, al que acompañabar varios miembros de aquella entidad; los condes de Lizarraga y Toreno; el director de Adprueba de cariño que le transmitia, y se putado don Eduardo Cobián y el jefe del Gabinete diplomático de ministerio de

La Reina doña María Cristina fué cum-Terminó felicitando al equipo y al re plimentada por los duques de Sco de Urgimiento de Valencia, y rogando que hi- gel, los marqueses de Guadalets, la concieran presente su reconocimiento a todos desa viuda de Vía Manuel, con su nietr ei/condo do la Granja, y la señora viuda de Gurtubay.

> Ante el jese superior de Palacio jure ayer el cargo de gentilhambre de su majestad al teniente coronel don Francisco

TEATRO DE PRICE

Orquesta Filarmónica

En los momentos actuales en los que el desconcierto causado por la convulsión mundial alcanza a todas las actividades humanas, no ha sido la música la que menos perturbación ha su-Los cuerpos de la guarnición de esta frido. En los últimos años la producplaza, obsequiarán hoy, a las doce v ción ha sido escasa. La lucha entre las media, con un almuerzo, al equipo mili- diferentes escuelas y tendencias se ha tar pedestre del regimiento de Valen- amortiguado y no ha producido ningucia, y periodistas que con aqu'il ile- na de esas obras fundamentales, que significan el triunfo momentáneo de la Concurrirán los jefes y comisiones de escuela a que pertenece su autor, estamos, poco más o menos, como antes de 1914. El único fenómeno digno de tenerse en cuenta es el del auge, que va adquiriendo entre nosotros la música francesa, no de una determinada escue-Relojería y Platería. la, sino de todas eilas, y esto hace suponer que este auge no se deba solamente al impulso de los modernos músicos franceses, sino a un conjunto de circunstancias favorables.

Ayer se ejecutaron los dos primeres tiempos de la Tragedia de Salomé, que muchos consideran como la obra maestra de Florent Schmitt, quizá el más fastuoso, el más opulento y más enérgico de los modernos compo-

la falta de sentimiento, es algo brillantemente superficial, con cierta abunmiento del malogrado joven don Julián de la parroquia de Nuestra Señora de los dancia del lugar común del oriente Deseamos el pronto restablecimiento rio; pero la tragedía intima que surge del carácter que desde Oscar Wilde Viajeros hemos dado en atribuír a la hija de Han salido para París el duque de Mi- Herodias, el rudo ascetismo que emana cho conocer, el notable púgil Sam Bax men el o, cur la consolación y Espíritu Santo, ter. Imitado después por John Sulli ra de la Consolación y Espíritu Santo, randa, el conde del Real, el duque de la tremenda figura del Bautista, donde estará la exposición del Santísimo randa, el conde del Real, el duque de la tremenda figura del Bautista,

> El segundo tiempo, en que describe la loca danza de Salomé, ebria después de hundir sus brazos en les montones de joyas, resulta más justo. El público escuchó con interés, pero a la

La sinfonía Júpiter de Mozart, tuvo una interpretación inmejorable: es imposible sustraerse al encanto de esta música clara y diáfana, en la que la idea aparece francamente, aunque complicada con una agradable variedad; en la que sin perder nada de su grandeza, el músico parece deleitarse en preciosismos clegantes y jugueto-

Dice modestamente el maestro Bretón que su poema «Los Galeote» escrito forzadamente y con apresuramientos, no pretende ser representativa del espíritu del libro de Cervantes: si no lo representa, coincide en muchos momentos con él, por su españolismo, por al hermano del finado don Mariano y de- su humorismo, por la gracia desenfadada conque evoca las hazañas de pí-DEBATE, le tengan presente en sus ora- caros: es algo m's que una ilustración; se advierte que si el ingenio del Boda maestro acudiera a inspirarse en el li-En la premavera de 1920 tendrá lugar bro, musicando otras aventuras, quizá en enlace de la gentil señorita Carmen Or- en la suma de todas ellas, quedará tiz de Villajos y Garillea, hija del ya di- aprisionado el sutilismo espíritu que

> En la obertura de «Oberón» de Weber; en «Psiquis y Eros», de Franck, y en la Vennsberg, obtuvo la orquesta entusiastas ovaciones, que se repitieron al interpretar con todo el cuidado, cl fuego y la precisión que pone el maestro Pérez Casas en las obras rusas, de las que parece un enamorado la «Gran Pascua Rusa», de Rinisky y Korsakoff.

DEL FERROL La falta de tabaco

Origina un crimen

FERROL, 5 .- La falta de tabaco ha sido causa de un crimen.

El obrero José Romero se presentó en la tienda de vinos de Andrés Seco, que y solicitó que le vendiera una cajetilla.

Como Andrés se la negara, entablose vos a don Ramón Roig Armengort, don violenta disputa en la que intervino un José María de Delás, den Luis Basterra, hermano del tabernero llamado Gerardo. don Santiago Senaregas y don Antonio el cual recibió dos tremendas cuchilladas que le produjeron la muerte.

Regalos de EL DEBATE

NUMEROS PARA EL SORTEO

Cuantas personas se suscriban a EL DEBATE antes del 13 de diciembre o renueven la suscripción dentro de este plazo, abonando al hacerlo el importe de la misma, recibirán, si la suscripción es hasta tres meses, UN VALE; hasta seis meses, DOS VALES; hasta nueve meses, TRES VALES, y hasta un año, CINCO [VALES.

A los suscriptores de Madrid les serán entregados los vales correspondientes en el momento de hacer el pago, y en la misma forma lo recibirán los de provincias que hagan efectivo en la Administración el importe de sus respect vas suscripciones.

A los suscriptores de provincias que envíen el importe de las mismas por Giro postal Giro mutuo o letra de fácil cobro, se le remitirán los vales por correo antes del próximo día 15.

LOS SUSCRIPTORES DE MAIDRID, que por tener pagos anticipados tengan derecho a vales, podrán recogerlos en la Administración, hasta el día 13 de este mes, con la presentación de los recibos que lo justifiquen.

CANIE DE CUPONES

Señalamos para el canje de cupones por el vale numerado, para el sorteo de nuestros regalos, los números, 3, 9 15, 22 y 28, siendo suficiente cuatro de los indicados números para tener derecho al vale.

Nuestros suscriptores y lectores de

MADRID

verificarán el canje de cupones, de nueve y media a una de la mañana, y de tres y media a siete de la tarde, en nuestras oficinas, Marqués de Cubas, 3. y en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, durante los días 11, 12 y 13 del mes actual.

Nuestros suscriptores y lectores de

PROVINCIAS

deberán remitirnos los cupones señalados para el canje desde el próximo día 9 hasta el 11 del mes actual.

CONDICIONES

Primera. No respondemos del recibo de los vales que no vayan certificados. Los que deseen que se los enviemos en esta forma deberán mandar los sellos para el franqueo.

Segunda. Serán anulados todos aquellos cupones que recibamos por correo que no vengan con la dirección bien expresada, indicando los nombres pueblos y provincias.

Tercera. Serán nulas las cartas o peticiones de números por canje de cupones que no vengan acompañadas de éstos, aunque hagan referencia a cupones remitidos por separado. Cuarta. Todos aquellos cupones que lleguen con fecha posterior a la ter

minación del canje serán anulados. Quinta. Para tener derecho a los números de nuestro sorteo por canje de

cupones es necesario el envío de éstos, aunque el remitente sea suscriptor. Toda la correspondencia referente al canje de cupones deberá dirigirse a la SECCION DE PROPAGANDA de EL DEBATE, apartado 466, Madrid, y a la que se refiera a pago o renovación de suscripciones se dirigirá al sefior ADMINISTRADOR, apartado 466. Madrid.

Corresponsales para el canje de Cupones

Los suscriptores y lectores de provincias podrán verificar el canje de cupones durante los días 9, 10 y 11 en las casas de nuestros corresponsales que á continuación se expresan:

Don Tomás Gracia, «La Bola de Oro», ALCALA DE HENARES; don Enrique Ramos, ALCOY; don José Martinez, San Vicente, 1, ALICANTE; don José Bonillo Siles, paseo del Principe, ALMERIA; don Fernando Blanco, ASTORGA (León); don Pedro Jiménez, Alcázar, 8, AVILA; doña Argelia G. Arias, plaza Central, AVILES (Asturias); don Miguel González Sánchez, BADAJOZ; don Joaquín Sahún, Esparza, 13, BARBASTRO (Huesca); don José María Santamera, BEJAR (Salamanca); don Manuel Caravias, Correo, 1, BILBAO; señores Araco e Hijo, BRIVIESCA (Burgos); doña Manuela L. de Ontañón, BURGOS; don Falipe Peña, CACERES; viude de Calrada & Manuela L. de Ontañón, BURGOS; don Felipe Peña, CACERES; viuda de Calzada e Hijo, San José, 8, CADIZ; doña Dominica López, CALATAYUD (Zaragoza); don Eugenio Murcia, CARTAGENA (Murcia); don Elías Reyero, Colegio, CARRION DE LOS CONDES (Palencia); Comité de «La Buena Prensa», CASTELLON; don Manuel González, San Francisco, 12 CIUDAD REAL; don Dionisio Moro, CIUDAD RODRI. GO (Salamanca); don Andrés García, plaza Cánovas, kiosco, CORDOBA; doña Manolita Pérez CORUNA; don José Eiris Bocija, plaza de Mina, kiosco, CORUNA; don Demetrio Culebra, CUENCA; don Lorenzo Martínez, ELCHE (Alicante); don Demetrio Culebra, CUENCA; don Lorenzo Martínez, ELCHE (Alicante); don Demetrio Culebra, Cuenca, constante de Participa de Company de Cartines de Company de Compan don Demetrio Cuiebra, Corenta; don Lorenzo martinez, Eleche (Alicante); don Tomás Barroso, GULJUELO (Salamanca); don Rafael Comadira, FERROL (Coruña); don José Pérez Montoya, HARO (Logroño); don Nicolás Pomar, HUELVA; don Marquel Sanz HUESCA; viuda e hijo de José Franquet, Platería, 26, GERONA; don Micolás Pomar, HUELVA; don Micolás Pomar, HUE nuel Sanz HUESCA; viuda e hijo de José Franquet, Platería, 26, GERONA; don Miguel Palacios, GIJON (Oviedo); don Felipe Fernández, GRANADA; don Enrique Gonsalves Pérez, Alamo del Marqués, 22, GRANADA; don Vicente García, Mayor Baja, 39; GUADALAJARA; don Antonio Megino, GUADALAJARA; don Casiano Fernández, JAEN; señor don Miguel Gener, JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz); don Ramón Santos Prada LA BAÑEZA (León); Asociación Diocesana de la Buena Prensa, LEON; don Buenaventura Casellas, Mayor, 17, kiosco, LERIDA; don Aniano Cabala, LOGROÑO; don Juan Vázquez Hernández, LUGO; kiosco de la Buena Prensa, LUGO; don Generaso García, LLANES (Oviedo): don Enrique Ribas Beltrán. Marqués de GRONO; don Juan Vázquez Hernández, LUGO; kiosco de la Buena Prensa, LUGO; don Generoso García, LLANES (Oviedo); don Enrique Ribas Beltrán, Marqués de Hilario, 2, MALAGA; Asociación de la Buena Prensa, Obispo, 3, MANZANARES (Ciudad Real); don José León, MECO (Madrid); don Eugenio Matías, MERIDA (Badajoz); Asociación de la Buena Prensa, MIERES (Oviedo); don Tomás Sánchez, MONFORTE (Lugo); doña Carmen García, Vinader, 6, MURCIA; Hijo de Antonio Canto, NOVELDA (Alicante); doña Pilar Plata, NOYa (Coruña); doña Amadora Buján Cobas, NOYA (Coruña); don Francisco Bonifax, ORIHUELA (Alicante); don Lisardo Castro, Pereira, 3, ORENSE; don Eudaldo Arqués, OLOT (Gerona); don Nicanor Menéndez, Cimadevilla, 6, OVIEDO; don Paulino Gayardo, kiosco del «Diario Regional», dez, Cimadevilla, 6, OVIEDO; don Paulino Gayardo, kiosco del «Diario Regional», PALENCIA; Hijas de J. Díaz, PAMPLONA; don Antonio Pérez, PEDRO ABAD (Córedoba); don Félix González Moya, PLASENCIA (Cáceres); don Manuel Fariñas, PONTEVEDRA; don Manuel Solís Bloque, POZOBLANCO (Córdoba); doña Felisa Bugallal PUENTEAREAS (Pontevedra); don José María Gort, «Kiosco El Sol», REUS PONTEVEDRA; don Manuel Solis Bloque, POZOBLANCO (Córdoba); doña Felisa Bugallal PUENTEAREAS (Pontevedra); don José María Gort, «Kiosco El Sol», REU9 (Tarragona); don Gabriel Nogués, kiosco, plaza de la Constitución, REUS (Tarragona); don Federico Conejo, «El Adelanto», y don Emiliano Rodríguez, SALAMANCA: hijas de Aramburo, SAN SEBASTIAN; don Jesús Entrecanales, Blanca, 26, SANTAN-DER; Buena Prensa, SANTIAGO (Coruña); don Telesforo Sanz, SEGOVIA; don AlDER; Buena Prensa, SEGORBE (Castellón); don Manuel Canela, SEVILLA; don Emifredo Mengod Pérez, SEGORBE (Castellón); don José Floresvi Carreta, TARRAGONA; don Emilio Bonilla, Mercado, 8, TERUEL; don Ignacio García Guío. TOLEDO: don Ra Emilio Bonilla, Mercado, 8, TERUEL; den Ignacio García Guío, TOLEDO; den Ramon Garrido, TOLEDO; den Enrique Corral, URDA (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, TOLEDO; den Enrique Corral, URDA (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, TOLEDO; den Enrique Corral, URDA (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia TOLEGO, (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia TOLEGO, (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia TOLEGO, (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia TOLEGO, (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia TOLEGO, (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia TOLEGO, (Toledo); den Félix Durán Mon Garrido, Tolego, Libraria Bonnia Bonn mon Garrido, TOLLEDO; don Enrique Corrai, ORDA (Toledo); don Félix Durai, «Círculo Jaimista», TOLOSA; Librería Bernis, TORTOSA (Tarragona); don Mauricio Roiro TUDELA (Navarra); don Francisco Baquero, TUY (Pontevedra); don Pedro Torres Gómez, UBEDA (Jaén); don Manuel Dasi Hueso, Ballesteros, 1, VALEN. Torres Gómez, UBEDA (Jaén); don Manuel Dasi Hueso, Ballesteros, 1, VALEN-CIA; don Laurentino de la Justicia, plaza Mayor, kiosco, y don Francisco Valero, VALLADOLID; don Lino García Vázquez VERIN (Orense); don Dionisio Guadillo, VICALVARO (Madrid); don Manuel Vázquez Rodríguez, Policarpo Sanz, 2, kiosco, VIGO; doña Asunción Bravo Davina, VILLAGARCIA (Pontevedra); don Antonio Benítez, VILLAMARTIN (Cádiz); Buena Prensa de VITORIA; Hija de Alonso, «Kiosco de El Globo», VITORIA; don Joaquím Ortíz, YECLA (Murcia); don Pedro Jato Vázquez, San Miguel, 9, ZARAGOZA; doña Pía Manso, ZAMORA, y don Miguel Allué, Cabras, 7, BARCELONA. A los corresponsales que no figuran en la relación anterior, sólo facilitamos

los números para el sorteo de nuestros regalos, mediante el envío de los cupones

correspondences.

Advertimos a nuestros lectores y suscriptores que para el canje de cupones por correo deberán dirigirse unicamente a la SECCION DE PROPAGANDA DE «EL DEBATE; pues los corresponsales solamente lo efectuarán a los que lo hagan per sonalmente en su domicilio.



Ayer tarde el Nuncio Apostólico, monhijos don Alfonso, don Alvaro, doña Anseñor Ragonesi, entronizó el Sagrado Corazón de Jessás en casa de los condes de Urzáiz y don Camilo, casado con doña razón de Jessás en casa de los condes de Urzáiz y don Camilo, casado con doña Sierrabella, hijos de la marquesa viuda del Adela Villar. Entronización, ción Castrillo y Medina se encuentran sus sitores franceses.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Dragón de San Miguel de Hijar.

Conde Luia Todas las misas que mañana se digan en la iglesia de Nuestra Señora de! Carcho conocer, el notable pugil Sam Bax men el 8, en el templo de Nuestra Seño-Sacramento y el 9 en el Salvador y Morny e hija y don José Vázquez; para que en el primer tiempo atraviesa lentinguida familia renovamos la expresión des de Halcón. de nuestro sentimiento.

zuza y de su esposa (Pilar Coello de Por señora viuda de don Enrique Dupuy de

tugal y Maisonnave). La neófita recibió los nombres de María Isabel, de manos del virtuoso y respeta- de novios los señores de Cierva. ble sacerdote don Fésix del Campo, apadrinandola la abuela paterna y el abuelo

Enfermos La condesa de Almodóvar del Campo está eferma de algún cuidado.

-Está so loitamente asistida la señora doña Francisca de Figueroa y Torres por su esposo e frijos el marqués de Somerucdona Inéa, duquesa de Alburquerque; do el señor don Julian Callejas López. Fua

En Sevilla se halla gravemente enfer-ma la marquesa viuda de Polavicja

Al lado de la señora doña Comcep-

Enfermos del estómago Tomad "DIGESTONA" Chorro



tanto que reocupa a las jóvenes desaparece tan pronto se orrijan los desarreglos, la inapetencia y desequilibrio nervio-

so. Dos frascos de este preparado bastan para devolver al rostro su cofor sonrosado, la salud y alegría.

_Asimismo se scuentra enfermo el Aniversario ce bso cura párroco de Santa Cruz, señor El 8 se cumple el octavo del falleni- Capuchino, a quien se debe la fundación

de los pacientes.

San Luis Gonzaga, serán aplicadas por Italia, el duque de Bivona; para Londres tamente, parece soslayado. el eterno descanso del finado, a cuya dis- el conde de Velayos y para Sevilla los con

Han llegado a Madrid procedentes da En la parroquia de la Concepción ha Bilbao el marqués de Casa León, su distenido lugar el bautizo de la hija primogé-tinguida consorte e hijos Conchita, Luis terminación se mostró bastante frío. nita de don Fernando de Cardenas y Abar- y José Daza de Campos y Valencia, la Lome y los suyos.

-También han regresado de su viaio

Restablecidas Lo están de su reciente alumbramiento a hermosa señora de don Eduardo de Laiglesia Romea (Rosario González Labarga) y do su gravo dolencia la distin-

guida escritora señorita Salomé Núñez y

Fallecimiento Anteayer rindió su tributo a la muerte persona apreciada por sus prendas perso-

-Acompañamos en su legimita pena nás familia, rogando a los lectores de EL

funto y afamado arquitecto don Agustín, anima el libro inmortal.

con el Hustrado ingeniero don Manuel El abate FARIA

Firma del Rev

FOMENTO

Real decreto autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto

de ley, aceptando el auxilio ofrecido por las Diputaciones provinciales de Alava y Navarra, para terminar la sección de Estella a Vitoria, del ferrocarril de Estella por Vitoria, con el de Durango a Zumárraga, y el anticipo ofrecido por la de Guipúzcoa para la construcción del seundario de Oñate a San Prudencio. -Nombrando vocales de la Junta con-

sultiva de Seguros, a don Francisco Setuain, como competente en materia de también se dedicaba a la venta de tabaco, Seguros; a don Rafael Coderche, con el caracter de asegurado, y vocales electi-Sánchez, Fábregas.

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 5 DE DICIEMBRE

BOLSA DE MADRID	COTIZA Press- (Enta	Ullian	
Serie F de 50.000 ptas. nom — E de 25.000 > — D de 12.500 > — C de 5.000 >	75 75 7; 80 76 (0) 7; 60 75 60 75 50 75 75 75 20	73 59	AATUAFEI
Carpetasprovisionates del 4por 100 Interior Serie F de 50.000 ptas. nom E de 25.000 > >	75 05 75 10	75 80 75 80 75 20 75 25 75 80	I FL FI

_					200	75	15	73 30	
Berla	¥	do	50.000	Drag-	nom			75 30	
	-		חב חחח	-	> ··'	75	10)	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	
-	Τ.	•cie	25.000	-	<u> </u>	75	AE	75 20	
-	n	de	12.500	>	> •••	75	10	71.55	
_	C	da			"	10	1		
	U	CIG	0.500		>	75	. 5	. 75-30	
	В	de			•		13-3	DF 20	
					>	40	V:i.	75 30	
_	A	ae	000	-		75	<i>ι</i> Λ	75 CK	
En diferentes series									
	4	1 por	100 Ex	terior				. 1	
					nom	85	00	94 10	
Santa	127	-10	21,000	ptas	23-2424	- '	0.0	01 60	
POLIG	r	00	20.000	. 3	*	81	31).	35.10	

		- And 2000 + 85 00 84 0	
	Serie	F de 24.900 ptas nom. 85.00 84.00 81.50	
	-	E de 12.000 " - 101:0.95.00	
	-	1) da 6.000 *	
		1) da 2.000	
	_	B de 2.000 > 81 co 85 oo A de 1.000 > 200 88 00 87 00	
		A de 1.060 G y H de 100 y 200 88 00 87 00 85 00 00 00	
•	10 a 22	G y II de 100 y 2000 65 00 00 00 ferentes series 85 00 00 00	
,			
		4 por 100 Amortizable	
	Enric.		
		C 30 5 000 > 3 + 10 20 10 0)	
1		0.000 \$ 20.000	

-	•	(10			•	. 90-25	COLDA
	13	de	2,500	>			
	-	٦.	500	>	> -	. 90 25	90.25
_	А	ae	500			90 25	00.95
En di	fei	ent	es seri	es			00 N
				طو سائنس	1.0	. 1	
		2102	700 Amo	M. LI LUC		- {	
			FA 000	ntag.	nom.	ns 45	00 On
Serie	ŀ,	ae	DOMOG	1,0000		0	~ · · ·
	73	3 .	- CE OUR	•	7) .	. 150 (0)	73 CU
	3.4	7.	39.503	•	> .	. (5.75	95 81
-	3)	ae	12.000	**			
	C	d٥	6.000	>	,	. 15 75	96 60
_	×	3.	2.500	>	ъ.	95 80	05 90
-	R	a ₀	2,000				
	A	do	500	>		96 00	96 ()
·– •		+	on cort	65		95 75	00.00
En di	Iei	cent	62 peri	· · · · ·		95 75	00 0,

ŧ.		2 *	or I	00/	mii	(abie (i	9Ω					
1.	Serie	7.	de	50.0	θÚ	ptas.	nom	١ [26	75	00	00
	Meric	3.3	7.	95	വവ	>	>	!	96	25.	00	0.3
-"	-	2.	ū0	10	Enn		>		OF	75	05	85
	-	D	Сe	12	DUU.	>		•	00	00	20	
	-	C	ф	5.		>						
1		R	de	. 2	500	>	>					
·	_		A A		-54X) >>	>>	••	95	80	95	75
3	En di	fe	ent	es	seri	es			95	75	95	75
				Céd	ulas					1		

Cedulas Banco Hipotecario 4 por 100 Idem 5 por 100	1195	COLUD UL	,
Avuntamiento de Madrid			

Empréstito 1868, 3 por 100 Expropiación int. 5 por 100 Céd. ensanchs, 4 ½ por 100 Deuda y Obras, 4 ½ por 100 Villa Madrid 1914, 5 por 100 Villa Madrid 1918	94 00 00 00 96 00 00 00 85 25 00 00 94 00 04 00

Villa Madrid 1918	91	00.00	(0	
Valores do Sociedades Acciones		•		
Banco de Españadem Hipotecario	534 200	00.584 00.00	00	
dem Hipotecational de Hipotecational de Crédito	145	CO 1 8	00	
Idem E del Elo Contado	294 294	(6)264 00265	99 03	

Idem de Castilia	Cantado - 201 (0001 00
de la Plata	Contado 284 00284 00 Fin corriente 294 002.5 03 Fin próximo 297 00000 00
Banco Central M	lexicano 70 00: 00 00 Tabacos 201 00:02 00
Union Esp. de E	xplosivos 391 00 370 0)
nreferentes .	Contado 166 00,166 00 Fin corrients 15 0,000 00 Fin próximo: 105 10 00 00
Azucarera Gral.	Contado 41 50 00 00 Fin corriente 41 50 00 00 Fin próximo. 45 50 00 00
S. E. Construc. I	Metalicas 58 60 000 00 Vizcaya 266 00 000 00
1	Guindo 200 00 000 00 Contado 15 0000 00
Duro-Felguera .	Fin corriente 184 50 178 00

		Contado .	1 5	00000	UJ
	Duro-Felguera .	Fin corrie	nte 184	50 178	0)
		TEAM DENAME	140.11.	OUGHIE	181
•	Union Alcoholer	B CSDAHOR		$\Delta \Delta = \Delta \Omega$	an .
	Flactrica	precitiens.	100	00000	00
	- time File	ctra	*** 88	00, 60	U)
. 1	Cooperativa Ele	Cambada.	Sec. 190	00 W	UJ
		Contado .	• • • 2: 0	00/222	CO
	Ferrocarriles	EIR COLLIG	ntelear	00/201	(u)
	M. Z. A	TIM DIVIXI	1110. 533	00/000	00
3	-	Contago.	• • • 000	50000	M
	Cominos lileriu	EIU DECEI	mo. ora	0000	w
	Ferrocarriles A	ndaluces	49	50000	

Ferrocal	riles	Andaluces	
	CUL	a ones	·
Azucar.	Gral.	estampilladas 84 00 00 c sin estampillar. 84 00 84 0	io l
M.Z. y	A., 3	, 5 per 100160 00 00 00 per 100232 00 232 0	n l

Norte de España, 1 serie.... 54 00 52 00 Huesca F-Canfranc 4 por 100. 78 50 00 00

CICIVIDAE		
	COTIZ	ACION
BOLSA DE MADRID	Prece- dente	ULtino
Alsasna 1913 4 112 nor 107, Andaluces Bobadilla	96 00 101 00 104 50 105 00	00 00 00 00 104 F0 105 00

Moneda extranjer	.8	- 1	
Francos		49 GO	47 60
ibras		19 59	19 46
rancos suizos		9250	იი იი
iras		41 75	09-00
Dolares		5 00	5 05
Marcos		11 50	19 50
Escudos portugueses		1 95	00.00
Pesos argentines (oro)		2 18	. 0 CO

-	BOLSA DE BARCELONA
	Cambios recibidos de la Sociedad Avnús Gari)

Arnis Gari)	
Valores `	
Interior, 4 por 100 Exterior, 4 por 100 Amortizable, 5 por 100 Nortes. Acciones Alicantes. Idem Orenses. Idem Orenses. Idem Crédito Mercantil. Idem Tabacos Filipinas. Idem Francos Libras	81 00 81 7 1 95 65 98 0 1 41 00 41 65 43 90 41 10 67 00 17 4 68 00 00 00 97 00 00 00 10 00
Cheque internacional	20 12 19 70

Cheque internacional Libras esterlinas	20 50 00 00
BOLSA DE PARIS	
Valores	
[100 00 400 05

ł	1
Exterior español, 4 por 10	0 168 80 169 95
Kenta francesa 3 now 109	1 1 101 001 001 001
Ferrocarriles Norte de Es	ກຸລຸກົລ 425 00 00 ± 00
- Alicantes	410 00450 00
	450 50 ₁ 000 0)
Coronas noruegas	216 75 217 50
succas	223 75 939 0)
Libras	40 25 10 31
Liras	80 75 61 66
Délares	10 3 1 10 5)
Pesos oro argentino	4 4 4 4 4 4
Pesetas	202 25 207 50
Pesetas Escudos portugueses	3 93 0 00
BOLSA DE LONDR	ES

Pesetas Escudos portugueses	202 25	207 50
Escudos portugueses	3 95	0 00
BOLSA DE LONDRES		
Valores	!	
Exterior español, 4 por 100	104 50	00 00
Consolidados, 4'50 por 100	00 00	00 0
Francos	38 47	(0.00
	21 86	00 0 0
Florines	10 47	00 00
Dólares	4 CS	0 (6)
Liras	47 25	00 00
Coronas noruegas	00 00	00 63

TOTAL	gas	******	(CO (C)	60 61
- Eueca	3	*******	79 35	00 00
- dinan	arquesas'		1 43	00 00
Pesetas			0 47	40 UU
	DLSA DE			
Banco Vas				
nera, 1780;				
Unión, 1385				
puzcoana, 62				
Izarra, 205;	Altos H	ornos, 2	95 ;	Unión

Resinera, 1325; Duro Felguera, 177. *** G C -**Notas financieras

DESDE LA BOLSA

ción de los fondos públicos fué de mejor bero. tendencia para el Interior, que en títulos repuso hasta mediolentero y en carpetas hasla un cuartillo y con peor dinero para ría don Patricio de San Pedro, y de la En 5 per 100 Amertizable, el antiguo Rafael de Miguel. quedó incierto, subiendo en unos tipos y bajando en otros, y el moderno prestó

en todo cinoo céntimos. En valores de crédito e industriales ganaron tres enteros tos Bancos Hispano Americano y Español de Crédito, igual cantidad los ferrocarriles de M. Z. A. imitándolos con un punto los Tabacos y otros

jos Nortes. Todo en contado. De moneda extranjera se publicaron 1.025.000 francos perdiendo 1,40 por 100; 41.000 libras retrocediendo 12 céntimos Valladolid Ariza, 5 por 100.... 99 75 00 00 por unidad; 20.000 dólares repitiendo su precedente y 675.000 marcos quebrantados en 1.10.



Maquinaria-Material eléctrico

Proyectos e instalaciones de centrales eléctricas

FABRICA DE CABLES EN BARCELONA

Talleres elecctro-moánicos en Sabadell

Truco y Corbella

-:- MADRID -:-MARQUES DE CUBAS, 5

BARGELONA BORRELL, 28

LISBOA

Praça dos Restauradores, 13

AYUNTAMIENTO

Los ascensos de empleados

Comenzó la sesión a las once y media de la mañana, bajo la presidencia del ceñor GARRIDO.

El señor TATO se lamentó de que el gobernador hubiese estimado d' recurso de alzada interpuesto por el Metropolitano contra una multa de 50 pe-setas impuesta por el teniente alcat de

Se tomó en consideración una real orden de Gobernación, autorizando a don J. Luis Oriol para formular un proyecto definitivo de nuevas calles que unirán: una las plazas de Santa Bárbara y de Bilbao, y otra la calle de Cedaceros con la plaza de Antón Mar tín, completando el proyecto la prolongación de la calle de Fuencarral, des de el Hospicio hasta la plaza de Bil-

La Corporación acordó conste en ac ta su sentimiento por la muerte del ex concejal ecñor Rubio. A rucgo del señor SILVA, el señor

a'calde requerirá a los concejales señores Francos Rodríguez y duque de Almo dóyar del Valle a que asistan a las

Se aprobó un dictamen del Ensan che sebre oposiciones para cubrir unas vacantes, con una enmienda del señor FERNANDEZ CANCELA, consus tente en no admitir a oposición a los su majestad Británica. empleados eventuales posteriores al 1

El señer ARRIBAS con motivo de otro dictamen sobre varios ascensos de personal administrativo del Ensanche, atacó durísimamente las arbitrarieda des que comet: la Comisión, la cual prefiere a les hijes de sos concejales y posterga a los que por rigurosa antigüedad tienen derecho al ascenso. En el caso que se discutía el ascenso, se hacía a favor de un hijo de concejal, menor de edad, con perjuicio de em pleados con treinto y seis y veinticin

pleados con treinto y seis y venivien.
co años de servicio.
El señor SILVA defendió el dene clase, destinándole con este categoría al consultado de la Nación en Salónica, a don Luis Calderón Martín cónsul de servición, estación, rosario, sermón, que predica don Antonio González Pareja; novena, reserva, letanía y salve.

Parroquia del Finar-Troventa de seposición, estación, rosario, sermón, que predica don Antonio González Pareja; novena, reserva, letanía y salve. entablaría el correspondiente recurso. El señor NOLUERAS culpó al lio-LIMPIAS, en nombre de los tenientes de alcalde, denunció las escandasosas mermus en el peso del pan, y manifes tó que habrá que imponer multas al ministro de la Gobernación, que es actualmente el patrono.

DIARIO OFICIAL DEL DIA 6

yor de la Plaza de Zaragoza al coronel de Infantería don Luis Eugenio y de la hasta el día 14 del actual la fecha seña-Al corrar oficialmente la serie de ayer tanía general de la primera región, al den de 29 de neviembre próximo pasado tanía general de la primera región, al den de 29 de neviembre próximo pasado Torre, y secretario de causas de la Capi-llada en el apartado quinto de la real erun nuestro mercado de valores, la situa- capitan de Infanteria don Luis López Bar- para la elección de compromisario en ca-

de la cuarta región, al coronel de Infante- tales le las provincias.

LICENCIAS.—Concédese seis meses activo el coronel médico don Félix Eche-ción de 285 mesa-bancos bipersonales.

Ascensos del mes

signientes jefes y oficiales: ESTADO MAYOR.—Un comandante

reserva, 10 tenientes. CABALLERIA.—Cuatro comandan-

férez de la de reserva.

11 tenientes.

INGENIEROS .- Dos comandantes. los capitanes y ocho tenientes.

GUARDIA CIVIL.—Un teniente corotro tenientes, siete alféreces y nueve sar- Málaga. gentos; ingresan en el Cuerpo tres tenientes de Infanteria.

sargentos, e ingresa en el Cuerpo un teniente de Infanteria.
INTENDENCIA.—Un teniente coro-

nel tres comandantes, tres capitanes y seis tenientes.

OFICINAS MILITARES.—Un escribiento de primera, tres de segunda, e ingresar, dos aspirantes.

Vino Uranado Pesqui

Que elimina el azúcar a razón de un gramo 🕏 por dia, fortifica, calma la sed. evita y oura Z Las complicaciones diabéticas

De venta en las buenas far-\$ macias y droguerías.

GOBIERNO CIVIL

Dimisión del gobernador

Le sucede el marques de Grijalba

qués de Grijalba, que era actualmente delegado de Pósitos.

El señor Cavestany hizo la presentación de empleados, teniendo elogios para éstos y para el nuevo gobernador. Este solicitó la colaboración de todos para el mejor desempeño de su

Los empleados hicieron al señor Ca vestany una cariñosa despedida.

SUMARIO DEL DIA 5

Estado.—Cancillería.—Recepción por su majestad el Rey (que Dios guarde)
de su excelencia sir Esme Howard, embajador extraordinario y plenipotenciario de
la Innaculada. Por la mañana, a las diez,
misa solemne. Por la tarde, a las cuatro y
media. exposición. estación. rosario. ser-

Real decreto ascendiendo a secretario de primera clase a don José Cotoner cretario de segunda clase, excedente, y dis

Otro admitiendo la dimisión del cargo reserva y salve.

Parroquia del Buen Succso.—Novena a Parroquia del Buen Succso.—Novena a de secretario de primera clase, nombrado de secretario de primera ciase, nombrado Parroquia del Buen Succese. Novena a la composición, corona seráfica, sermón, en la Legación en Constantinopla, a don la Purísima. Por la tarde, a las cinco, ex- y media, estación, corona seráfica, sermón, que predica don que predica don Maciano Benedicto; no-Fernando Quiñones de León y de Francisposición, resario, sermón, que predica don que predica don Maciano Benedicto; noco Martín, marqués de Alcedo, declaransalve.

salve. dole cesante.

Otro ascendiendo a secretario de primedisponiendo coalinúe en igual siluación.

El señor NOLUERAS culpó al lio disponiendo que den Pedro Catani-bierno de no tener a Madrid abasteci do de harinas, y el señor conde de las y Peón, cónsul de primera clase, cer dia, expesición, rosario, sermón, que predica el reverendo padreta de las y Peón, cónsul de primera clase, cer dia, expesición, rosario, sermón, que predica el reverendo padreta de las y Peón, cónsul de primera clase, cer dia, expesición, rosario, sermón, que predica el reverendo padreta de las y Peón, cónsul de primera clase, cer dia, expesición, rosario, sermón, que predica el reverendo padreta de las comorcos.—Novena a la Inmacu-

sante, pase a prestar sus servicios con la Cruz; novena, bendición, reserva, gozos, sante, pase a prestar sus survivos la miema calegoria al Consulado de la letania y salve.

La miema calegoria al Consulado de la letania y salve.

L'arrequia de Santa Teresa y Santa Isa-

miento de la Junta Consular de Reclutar la tarde, a las cince, exposición, estación, miento en Amberes.

Hacienda .- Real decreto relativo al ca-

non anual que debe cobrar la provincia de DESTINOS. Se nombra sargento ma- coholes y de azúcar.

Gobernación.—Real orden ampliando da partido judicial y hásta el día 21 del Idem jucces permanentes de causa, propio mes la de la elección en las capi-

Instrucción Pública y Bellas Artes... el Exterior, que en G y II perdió un entero. séplima al del mismo empleo y Arma don Real orden aprobando en todas sus partes el informe de la Comisión asesora de material para la selección y adquisición del de licencia para el extranjero al coman- moblaje escolar y material pedagógico y dante de Ingenieros don Ruperto Vesca, científico, y adjudicando al constructor don SITUACIONES.—Vuelve al servicio Nicolás Apellániz, de Vitoria, la construc-

Ofra disponiendo se publique con ca-CRUCES.—Se concede permuta de racter provisional en este periódico oficial cruces de plata del Mérito Militar, por el escalafóa de los funcionarios del Cuerpo Mañana domingo y pasado lunes, otras de primera clase al allérez de In- auxiliar administrativo de los servicios de tendrán lugar en este teatro tres extra tendencia don José González y al de la la Dirección general del Instituto GeográGuardia civil don Lorenzo Echevarri. co y Estadístico, y concediento un plazo cuarto, seis y media tarde y diez y

> nan sobre modificación del arreglo escolar ciones. El funes debutará la encantado creación de escuelas.

Fomento. Real order disponiendo se un capitan. Real orden disponiendo se tos la cantante INFANTERIA. Dos tenientes coro-ejecuten por la Jefatura de Lugo las Tempranica ». netes, cuatro comandantes, siete capita- obras del trozo tercero de la carretera de

nes y circo tenientes; y de la escala de Fonsagrada a Grandas de Salime, mandada ejecutar por administración, Otra nombrando al ingeniero industrial tes, cinco capitanes y cinco tenientes de don Antonio Rodríguez Guerra, verificador

la escala activa; y un teniente y un al- de contadores de agua de Cádiz y su provincia, con excepción de Jerez de la Fron-ARTILLERIA.—Cuatro capitanes y tera, Sanlúcar de Barrameda y el Puerto de Santa María. Otra disponiendo se ejecuten por el sis-

tema de administración las obras del trozo segundo de la carretera de Torreladea nel, dos comandantes, tres capitanes, cua- da a Canillas de Albaida, provincia de Oira idem id id. las obras de construc-

ción del paso inferior de la carretera de CARABINEROS.—Un alterez y dos Tamarite a la Clamor a Almacellas, para el cruce con el ferrocarril de Zaragoza a

EN MADRID DE MAS SURTIDO Y ECONO-

HACE TODA CLASE DE RE. GRMAS EN PIR LORENZO SERRANO. COLEG. TA, 2 Y 4 TELEFONO 52-24 M.-MADRI

Desconfiad de las imitaciones

Sombrereria de ZULATEGUI Especialidad en sombrero, para sacerdotes. Ul. timas rovedades.—7. PRECIADOS, 7.—MADRID

ALMENDROS

20.000 plantones injertos en Marcona. A Precio: 1,95. todo pedido se acompañará un tratado sobre su cultivo. Dirigirse a Juan Dempere, perito agrícola. Guillén de Castro, 40, primero. Valencia.

Día 6. — Sábado. — Santos Emiliano y Bonifacio, mártires; Nicolás de Bari, Obispo de Mira, confesor, y Santas Dionisia, Da-Adoración Nocturna. — San Isidro. A consecuencia de las derivaciones de Mira, confesor, y Santas Dionisia, Daque ha tenido en Madrid el conflicto tiva y Leoncia, mártires.—La misa y oficio divino sen de San Nicolás de Bari, con

Partogula de Santiago.—Novena a la Inmaculada. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, sermón, que predica don Rogelio Jaén; novena, letanía cantada, response de las cantada, response de la rerva, motetes y salve.

Parroquia de Nuestra Señora de los An-

geles.—Novena a la Inmaculada. Por la tarde, a las cinco, exposición, estación, ropadre José María Manila, reserva y salve.
Parrequia de San Marcos.—Novena a la
Inmaculada. Por la mañana, a las ocho, misa y ejercicio de Felicitación Sabatina. Por la tarde, a las cinco, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don Rogelio Jaén; novena, ejercicio de la Felicitación Sabatina, Santo Dios, reserva y salve.

Parroquia de San Martin. - Novena a Nuestra Señora de Lourdes. Por la tarde, a les cinco, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don Angel Pastor; novena, «Tamtum orga», reserva, salve y letanies a Nuestra Señera.

media, exposición, estación, rosavio, ser-món, que predica el reverendo padre Pau-lino Turiso; novena, reserva y salve. Parroquia de Nuestra Señora de Cova-

Allendesalazar, marqués de Mondéjar se donga-Novena a la Inmaculada. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición, poniendo que continúe en dicha situación. Rafael Sanz de Diego; novena, bendición,

Parroquia de San Ildefonso.-Novena a Otro ascendiendo a secretario de prime-ra clase a don Juan de Ranero y Rivas, se comunión reparadors. Por la tarde, a las cretario de segunda clase, excedente, y cinco, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don Mariano Benedicto; no-

Nación en La Paz.

Otro ascendiendo a cónsul de primera clase, destinándole con esta categoría al Consulado de la Nación en Verseruz, a don Ramón Noboa y Manuel de Villena, cónsul de segunda clase en Horlo.

Parrequia de Santa Teresa y Santa isable.—Novena a la Immaculada. Por la tarbel.—Novena de expesición, estación, rosario, sermón, que predica don Dopatilo Fernándo Tijero; novena, motetes, reserva, letanía y salve.

Parrequia de Santa Teresa y Santa isable.—Novena a Nuestra de Santa Carlo de Santa isable a la Madalla Atlangueso. Por

Marina.—Real decreto disponiendo cereserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Notas militares

Marina.—Real decreto disponiendo cereserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Marina.—Real decreto disponiendo cereserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Narina.—Real decreto disponiendo cereserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Parroquia de San Milián.—Novena a la vicealmirante de la Armada don Juan de la la tarde, a las seis, exponiendo general segundo jefe del Estado Mayor Central de la Armada don Doningo Blánquez Majarzes; nopredicando el reverendo padre José María al vicealmirante don Juan Carranza y Garrido.

Narina.—Real decreto disponiendo cereserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Parroquia de San Milián.—Novena a la las delex, misma. Por la mañana, a las diez, misma. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, reserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Parroquia de San Milián.—Novena a la la cereserva y salve.

Visitación (Santa Engracia).— Primer viernes. A las ocho, comunión. Por la tarde, a las cuatro y media, las ocho, comunión. Por la circa den Doningo Blánquez Majarzes; nopredicando el reverendo padre José María al vicealmirante don Juan Carranza y Garrido.

Parroquia de San Sebastión.—A las seis (Meterrendo padre José María Rodríguez Larios; novena, exposición, reserva, gozos, letanía, «Magnificat» y salve.

Visitación (Santa Engracia).— Visitación (Santa Engracia

salve solemne a Nuestra Señora de la Mi- eclesiástica.)

que ha tenido en Madrid el conflicto del pan ha dimitido su cargo el gobernador civil, don Juan Antonio Cavestany.

Aper mañana llevó el señor Sánchez de Toca a la regia firma los decretos admitiendo la dimisión del señor Cador Corte de María-De Covadonga, en San

> San Benito y en el Leato Orozco.
>
> Buena Dicha.—A las ocho, misa cantada, y por la tarde, a las seis, ejercicio sa-batino y exposición de Su Divina Majestad. Carboneras. -- Novena a la Inmaculada.

> Per la tarde, a las cinco, resario, ejercicios a Jesús Sacramentado, sermón, que predica don Ramón Olalla; novena, ejercicios del Escapulario Azul, reserva, letanía y

> Jerónimos. — (Cuarenta Horas.) — A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemue. Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicios y solemne procesión de reserva.

Jesús.—Novena a la Purísima. Por la mañana, a las seis y media, misa, rosario y ejercicio de la novena; a las diez, misa y ejercicio de la novena; a las diez, misa solemne con exposición. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, sermón, que predica el reverendo padre David de Gayoso; novena, «Tota pul-

chra», reserva y salve.

Esclavas del Sagrado Corazón (Martínez Campos, 6.)—Nevena a la Purisima. Por la tarde, a las cinco y media, estación, resailo, novena, sermén, que predica un revarendo padre insulte habilitation procesario.

verendo padra jesuíta; bendición y reserva.

Latina—Empieza la novena a la Inmaculada. For la tarde, a las cinco y media, exposición, maitines, laudes; a las seis

Magdalens. — Novena a la Inmaculada. Por la arde, a las cinco, predicando el señor Estrella.

Maria Auxiliadora, - Novena a la Inmaculada. Por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, sermón, novena, bendición y salve.
Olivar.—Novena a la Inmaculada. Por

la mañana, a las ocho, misa, rosario y novena. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, letanía cantada, lada. Por la mañana, a las diez, misa cantada, con, manifiesto. Por la tarde, a las

cinco, rosario, letantas cantadas, sermón, que predica el reverendo padre Diez; no vena, reserva y salve.
San Francisco el Grande.—Novena a la Purísima. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosacio, sermón, que pre-dica don Diego Tortosa; novena, motetes,

Real orden autorizando el funciona, tra Bedora de la Medalla Milagrosa. Por leserva, letanía y salve, la tarde, a las cince, exposición, estación, la Purísima. Por la mañana, a las diez, misma.—Real decreto disponiendo cereserva. Rezos. letanía «Magnificat» dia exposición estación, se mayor; por la mañana, a las diez, misma. Por la mañana, a las cinco y meserva. Rezos. letanía «Magnificat» dia exposición estación, se mayor; por la tarde, a las cinco y meserva.

(Este periodico se publica con censura

"ENFERMOS DEL CABELLO! Exilo grandioso contra la caida del cabello

SALIDA y CRECILI, ENTO E IMPIDE SU CAIDA instantino PRECIO: 6,50 PESETAS ESTUCHI Se vende en todas las Porfumerias y Dro, irlas.

Depósito general: J. ICART, CEARIS, 10.—BARCELONA

Notas teatrales

CIRCO DE PRICE

de treinta días para la presentación de re cuarto noche, en las que tomarán par sens, clamaciones. En la propuesta de ascensos del preschio del preschio de mes, ascienden al empleo immediato los dos por los Ayuntamientos que se mencio junto con toda la compañía de atracta artista Candelaria Medina, y el mar tes la cantante de aires regionales «La

> El público sabiendo apreciar los es fuerzos de la empresa, slena a diario la gran sala de este teatro,

CUPON REGALO

Este solo cupón y 4,95 pesetas, gasto unicamente del retoque del trabajo, da derecho a una hermosa ampliación fotográfica, 30 por 40 centímetros, perfec-tamente retocada y montada en cartu-lina de 50 por 65. Además se regalará un bonito ALMANAQUE DE PARED, CON SU CORDON Y TACO correspondiente, por cada ampliación que se encargue hasta el 20 del actual.

Como de costumbre, los grupos au mentan una peseta por persona, y los pedidos de provincias deben aumentar 0,75 por ampliación para gastos de embalaje y franqueo del envio. EN-CARGOS A J. LUQUE, PLAZA DEL ANGEL, 21, MADRID.

Sociedades y conferencias

PARA HOY

ATENEO.—A las seis, doctor Receisens, gEn defensa de la Facultad de Mer

ACADEMIA DE JURISPRUDEN. CIA.—A las seis y media, señor Ciudad Aurioles, «El moderno criminal astuto», SOCIEDAD ECONOMICA MATRI-TENSE.—A las seis y media, primera

junta de trabajo.
SOCIEDAD CULTURAL DEPORTA. VA.—A las diez v media, don Ricarde Neyra, «Succia vista por un español».

EL GAITERO (Asturias) Sidra Champagne, preferida en todo el mundo. ·mmmm.

VIOLA HERMANOS JEREZ Y CONACS

ARTISTICAS medallas religiosas en con plata, Joyeta Pérez Mella C. S. Jerenime, 29, esquina piaza Canalejne,

Para curar el ASMA, DISNEA. OPRESIO-NES y CATARROS BRONQUIALES, recomiendan «El Siglo Médico» y prales, periódi, cos de Medicina el Jaraba Madina de Quabrahoa, Su rrano 36, Farmacia de Medica y prales, de España.

Un libro de señas

MERMELADAS ALFRED HILL Con el cual podrá usted tener : perfectamente ordenadas, alfabéticamente, las direcciones de sus parientes, amigos, clientes, proveedores, etc. (hasta 3.000).

::: :-: Buen papel y encuadernación sólida :-: :-:

Para envío certicado, agregar

Asín Palacios, Preciados, 23,

ro Gracia, 50.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL. A las nueve (función oncena de abono, novena del segundo turno), Mar

PRINCESA.—A las diez, El alma es mía.

CENTRO __A las diez, Alimaña. LARA.—A las seis, Lo que no se tiene; a las diez y cuarto, Febrerillo el loco. ESLAVA.—A las seis, El hombre que ha visto al diablo y Rosaura, la viuda astula; a las diez y cuarto, El corazón

ESPANOL.—A las diez El audaz (es treno).

COMEDIA.—A las diez y cuarto, La venganza de don Mendo; a las cinco y media, segundo doncierto de Rubistein. INFANTA ISABEL .-- A las seis y cuarto, La del alba sería y Rocio, la canaste. ra; a las diez y media. La caseta de la y tres cuartos, La liga matrimonial.

CERVANTES.—A las seis y media, Solico en el mundo y La escondada senda; a las diez y cuarto, De rodillas y a tus pies y Los amigos del alma.

LATINA.-A las seis. En el seno de la muerte; a las diez. El soldado de San

COLISEO IMPERIAL_A las seis y media. El agua del Jordán; a las diez y media, La casa de la Troya.

y máquinas de picar. CRUZ, SI, y GATO, 2,

MARIA CANOSA
Gran surtido en bateras de cocina; aparatos para alumbrado
y calefacción de petróleo y acetileno; braneros filtros para agua

ANTISARNICO Martí, es el unico que las cura sin baño. Sus imitacio-

nes son caras, peligrosas y apestan a letrina. ¡Cuidado con las imita-

cionest Véndese en todas las far

SANDALO PIZA

Mil pesetas

al que presente Cápsulas de Sándale mejores

que las del Dr. Piza y que curen más pronts y radicamente todas las enfermedades uri-

narias. Renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos aus similares. Farmacia del doctor Plza Plaga del Pino 6. Barcelona y principales farmacias de España y América.

canción del olvido APOLO.—A las seis y media, Justicias tamiento. y ladrones; a las diez y media, El asom bro de Damasco.

REINA VICTORIA.—A las seis, La nvitación al vals; a las diez y cuarto, ción. COMICO.—A las seis y media, Concha

la lamparillera y Llévame al «Metro», mamá; a las diez y cuarto. La garduña y Llé vame ali « Metro», mamá. MARTIN .-- A las seis, Las musas lati-

nas; a las siete y cuarto, Los guapos; las diez y cuarto, ¡A quince el metro! y Las corsarias.

NOVEDADES.—A las seis, Como la Virgen morena (estreno); a las siete y cuarto, De Sevilla a los Corrales; a las nueve y cuarto, En lobato; a las diez y media, Como llovido del cielo; a las once

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su recomendación ni apro-

UNA PRORROGA

Véanse contestaciones programa del Civil e Hipoteca-rias que está publicando el registrador señor Aguado.

Precio, 60 pesetas. Academia Sidro. Piamonte, 19.

LATARROS. ASMA. TOS

Los soldados de cuota

Hoy se publica una real orden de Guerra ampliando hasta el 31 del presente mes el plazo concedido por la real orden

PASTILLAS

CALMANIATOS

FUENCARRAL.—A las seis. Lluvia de circular de 8 del pasado para que, tanto hijos; a las diez. Las dos huérianas. | Jos mozos del reemplazo corriente y agrega | ZARZUELA.—A las tres, festival mili- dos al mismo, como los de años anteriotar; a las diez, El carro del Sol y La res, puedan acogerse a los beneficios del capitulo XX de la vigete ley de Reclu-

> Los que hayan dejado de abunar los segundos o terceros plazos de la cuota podrán realizarlo dentro de esta amplia-

Los prófugos que se acojan al decreto de induito de 12 de septiembre podrán acogerse también a los beneficios del capítulo XX de la ley.

Kiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS

CALATRAVAS SE VENDE TODA LA PRENSA CATOLICA DE ESPAÑA

Anuestros lectores

(Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al senor administrador de EL DEBATE, Apartado 466. MADRID

Imprenta de El DEBATE

Caños, 4.

FRUTALES DE ARAGON en Daroca (Aragón). Arboles frutales y de adorno, rosales, et-cétera. Pidan catalls, a su admor, en Daroca y Alcalá, 30, se-gundo. Madrid. Opositores Registros

de Enseñanza

marqués 🗅

Resue:ve gratuitamente las consultas

Oficina *Informativa*

de Cubas, 3

de los maestros

PIELES Capas Renard, estolas man guitos, pieles sueltas para cuellos a 2,95, cuellos piel a 1,75, grandes ocasiones. Saldos, Gran Via, Caballe

DE PALPITANTE!! ACTUALIDAD Manual de Acción

por don Carmelo Coronel Jimenez Arcipresto de Gergal (Almeria)

Parroquial

Interesa a los párrocos y demás personas de acción católica conocer esta obrita de gran celo y suma facili-dad para la restauración de a vida cristiana y elprogreso moral de los pueblos. Precio de cada ejemplar, una peseta en casa del auto. Recomendada por varios excelentísimos Prelados.

SELLOS IMPRESOS Manuel López Ortega

EKCOMIENDA, 29 TELEFONO 5181

a Plateria Felipe III núm. 1 y 3 Es la que paga más en alha-jas; oro, plata, platino denta durasy papeleias del Monte

AVISO F1 Centro de compra

ES LA UNICA casa que da todo su valor POR

PAPELETAS del Monte Y ALHAJAS

aunque estén empeñadas Espozy Mina, 3, outrl.º

CAMASDORADAS

Primera casa en España Unica que por su crédito no emplea la chapa ni in estampación; só o material PINILLOS Espoz y Mina 5

A great deal of Shaving Comfort is packed in this very small outfit "VALET" Auto Strop Safety Razor El afeitarse ya no es molestia, por fuerte y difícil que sea la barba. UN PLACER

ABSOLUTA HIGIENE :-: INSTANTANEA LIMPIEZA Nada a unir ni a separar. Nada a montar ni a desmontar.

La sencillez misma

PRÁCTICA - ELEGANTE - SOLIDA

Cada hoja «VALET» da incomparable servicio muchos meses y automaticamente suavízase a sí misma

La máquina en hermoso estuche de cuero negro, o en níquel, o en ideal cartera de piel para bolsillo con suavizador y doce hojas, PTAS. 27,50

> En estuche Tourist - pesetas 40 En estuche Viaje — pesetas 50

Exclusividad para España y Pertugal: ANTONIO CHAVELI (S. A.)

35, Alberto Aguilera, 35.-MADRID

Remitiendo el importe en giro postal se enviará a g. v. gratis portes y embalajes

GUA DE BORINES nales. Reina de las de mesa por lo digestiva.

clases económs. Misterios, tamaños grandes, casitas mo-linos norias, etc. «LA FORTUNA», Hortaleza 11 y 18

NACIMIENTOS

Acreditados talleres del Escultor

VICENTE TENA Imagenes, altares, actividad demostrada en los múltiplos encargos debido ai namerose e linstrado personal PARA LA CORRESPONDENCIA

VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA TELEFONO INTERURBANO, NUM. 160

Administración

EL DEBATE Horas de oficina:

Mañana..... 9 a 1 Tarde..... 3 a 7

VINOS Y CONAC Casa fundada en el

Año 1730

DOMECO

de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región.

Dirección: PEDRO DOMECO Y C.º Jerez de la Frentera





VELAS DE CERA GHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, Sen Mormardine, 18. (Comfteria.)

> OCTAVO ANIVERSARIO EL SENOR

Julián Conde

Doctor en Derecho falleció en Madrid el 8 de diciembre de 1911 a los veintimoeve aftos de edad Habiendo recibido los Santos Sacramentos

y la bendición de Su Santidad. R. I. P.

Sus afligidos padres, don Modesto Conde Caballero y doña Vicenta Luis Delgado; su hermano. don Modesto; 130s, primos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos encemienden

su alma a Dios. Todas las misas que se celebren mañana 7 del corriente en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen; el 8 en las Calatravas, Nuestra Señora de la Consolación y oratorio del Espíritu Santo, y el 9 en la del Salvador v San Luis Gonzaga, así como la Exposición del Santisimo Sacramento que durante todo el día 8 tendrá lugar en dicha iglesia de Nuestra Señora de la Consolación, serán aplicados en sufragio del alma de dicho señor.

Los excelentis mos Pro-Nuncio de Su Santidad. Cardenales de Tote lo y Sevilla; excelentísimos senores Obispos de Madrid-Alcala, León y Palencia han concedido indulgencias en la forma acostum.



Estautil ocultar que las l'imparas de fila noate pastan un 50 per 100 mis y figner unaliza a naville. La bianquistina ARGA le sale prácti aments de balds. —Al por mayor: Adolfo Hielscher. Madrid.

Marqués de Cubas, 10, Almacenes de material y maquinaria eléctrica BARCELONA, CALLE MALLORCA, 198.



SEGUNDO ANIVERSARIO EL SENOR

D. Domingo Cirici Ventalló Falleció el día 8 de diciembre de 1917

Después de recibir todos los auxilios espirituales

R. I. P. Su viuda, doña Concepción Babé; hijos, don Matías, don Francisco, doña Carmen, don Domingo y doña Ana, madre, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobri-

nos, primos y demás parientes, SUPLICAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores, de ocho a doce; la de once en la iglesia de San Luis, Obispo; de once a doce en San Ginés, y la de ocho en el convento de las reverendas madres Agustinas Misioneras de Ultramar (General Pardiñas, 28) serán aplicadas por el eterno descanso

Anuncios breves y económicos

COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles telas antiguas, abanicos, MINIATURAS, porcela-nas. Galería Ferreres. Plaza Miguel, 8, princi-

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Ma-yer, 23, esquina Ciudad Rodri-COMPRO vendo muebles

antiguos, modernos, pinturas, pianos, cajas caudales. Puebla, 19. Teléfono 2709 M.

VENTAS LECHE pura de vacas. 70 céntimos litro, domicilio; 60 céntimos en los despachos. Hermosilla, 6, Velarde, 1. Teléf. 755-S.

PARAGUAS, bustones, som-brillas, abanicos (perfumados) no comprar, poner telas di arre-glar sin antes ver Casa Arro-yo, Barquillo, 9. Bisutería

OCASION. Vendo barata magnifica caja registradora. Apartado de Correos número 786.

Ofertas y demandas PARA administrador ofrécese caballero católico, garantías refereninmejorables. Pretensiones módicas. Az-nar, Madera Alta, 18

MATRIMONIO francés, sin hijos, desea colocación; el marido, de chófer mecánico; la mujer, medista, sabe peinar. Inmejorables informes. Jo-Bueno.

JOVEN mecanógrafa católica, con inmejorables referencias, desea colo-cación. Olid, 5, egundo, interior, número 4, informarán.

CATOLICOS. Ya no son 5.000 pesetas; sólo ha-cen falta 79 donativos o préstamos a módico interés, de 50 pesetas, para terminar una obra de urgente necesidad, en la iglesia de Corral de Calatrava (Ciudad Real). Pedid informes al señor cura párroco.

VARIOS SASTRERIA. Hechuratrajes, gabanes, 13 resetas; vueltos, 10. Mesón de Paños, 13.

VACAS holandesas, recién paridas, superiores, vendo. San Francisco, 6, duplicado.

COCHES: Abono clarens o berlina, tronco extranjero, superior. Teléfono J. 10-39.

GRANDES existencias en pieles y sombreros últimos modelos, precios sin competencia verdad, confección y reforma. Palacio de la Moda. Montera, 36, principales.

HUESPEDES SEÑORA sola desea habitación, sin pretensiones, para estar en familia, con referencias inmejorables. Informarán, Silva, 11, portería.

porvenir! Aprenda Mecanografía, Taquigrafía y Correspondencia comercial, por 7,50 mes. Y podrá optar rápidamente a empleo. Siempre hay campo para el que sabe. iVisitadnos! sé Maisterrena, Embaja-dores, 24. Piso de José Bar-Lock, Hortaleza, 17.

PROFESOR de primera enseñanza, joven, muy dado con los niños, se ofrece a domicilio. Escribid, Luna, 19, porte-

BULSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO

SOLEDAD Gonzále, sastra y costurera, ofrécese para trabajar en su casa o a domicilio. Jornal módico. Santa Engracia, 82, principal número 3.

OFICINA católica de colocaciones femeninas y Bolsa del Trabajo. Espada, 4, principal; de nueve a una y de cuatro a siete. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofres cemos profesora de pin-tura y profesoras de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras, y par ra toda clase de servicios domésticos.

rables referencias, buena modista, sombrerera, bordadora y peletera. Fernández de la Hoz, 4, primero derecha.

ta cantor bajo, colegios,

ENSENANZAS CARRERA corta y de

Teléfano 4.458 M.

OFRECESE, con inmejo-OFRECESE organis-

Comunidades religiosas. Velarde, 15, triplicado. CENTRO colocaciones. Tudescos, 2. 7.750 colo-cados. Teléfono 1098.

lia distinguida, desea colocación en comercio o acompañando señora de edad. Razón, Montera, número 16, segundo, de tres a seis. SACERDOTE ocuparis

UNA señorita, de fami-

horas enseñanza primaria, bachillerato, fran-cés, italiano. Fuencacarral, 23.